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«В нашей стране печать стала 
неотделимой частью духовной 
жизни народа», — говорится в 
приветствии Центрального Коми
тета КПСС первому Всесоюзному 
съезду советских журналистов, 
который состоялся в середине но
ября этого года. Советские 
люди начинают свой трудовой 
день с просмотра газет и журна
лов. Листая пахнущие типограф
ской краской страницы, они спе. 
шат узнать о новостях в стране и 
за рубежом, найти ответы на са
мые животрепещущие вопросы. 
Величественные задачи, постав
ленные XXI съездом КПСС, заме
чательные перспективы нашего 
движения вперед, к коммунизму 
волнуют каждого советского чело
века — рабочего и колхозника, 
ученого и студента, инженера и 
пенсионера.

Советская печать — подлинно 
свободная и действительно народ
ная печать. В этом ее коренное от. 
личие от буржуазной печати. Вы. 
сокая марксистско-ленинская идей
ность, партийная принципиаль. 
ность, правдивость, боевой рево
люционный дух, непримиримость к 
идейным шатаниям и ревизиониз
му снискали нашей печати искрен. 
нюю любовь трудящихся.

«Коммунистическая партия, — 
указывается в приветствии ЦК 
КПСС съезду журналистов, — 
высоко ценит благородный труд 
советских журналистов — работ
ников газет и журналов, радио и 
телевидения, издательств и орга
нов информации, играющих важ
ную роль в историческом деле 
строительства' коммунистического 
общества, в воспитании нового че
ловека и в борьбе за мир во всем 
мире».

Коммунистическая партия про
являет большую заботу о разви
тии печати. Тиражи газет и жур
налов непрерывно растут. В на
шей стране издается сейчас 7.686  
газет и 3.824 журнала. Только 
тираж газеты «Правда» почти 
вдвое превышает тиражи всех га
зет, издававшихся в царской 
России. В нынешнем году трудя
щиеся нашей области получают 
центральных, республиканских, 
областных и районных газет и 
журналов общим тиражом 334  ты
сячи экземпляров. На каждую ты
сячу жителей приходится в сред
нем 447 газет и журналов, а в 
отдельных рабочих поселках на 
каждый дом рабочего и колхозни. 
ка выписывается по 3 — 4 газеты н 
журйала.

С октября повсеместно прохо
дит подписка на периодическую 
печать на 1960 год. В целях луч
шего обслуживания населения на 
предприятиях, в колхозах, учеб
ных заведениях области открыто 
1.112 пунктов приема подписки. 
Работает около четырех тысяч об
щественных распространителей. 
Принимают подписку и почтальо
ны.

В ряде районов подписная кам
пания в этом году проходит более 
организованно, чем в прошлые го
ды. Активно идет подписка в Ту- 
ганском, Кривошеинском, Карга- 
сокском и некоторых других райо. 
вах.

К сожалению, в ряде районов в 
результате неудовлетворительной 
организации распространения пе. 
чати многие издания плохо дохо

дят до читателя. Особую тревогу 
вызывает ход подписки на перио
дическую печать в городах Томске 
и Колпашево, в Чаинском, Шегар. 
ском, Кожевниковском и Пышки. 
но.Троицком районах. В Томске, 
нЯпример, подписка на 1960 год 
на многие издания составляет 
лишь половину уровня нынешне, 
го года. А  ведь через 5 дней, 15 
декабря, уже прекращается 
подписка на центральные газеты и 
журналы, а 25 декабря — на об
ластные и районные газеты.

Очень плохо распространяются 
центральные и особенно местные 
газеты в строительных организ.ч- 
циях Томска, на Фабриках «Крас
ная звезда». «Сибирь», в инже
нерно-строительном институте, в 
горпищекомбинате. ня шлакоблоч
ном заводе, на ТЭЦ-1, на ряде 
предприятий местной и коопера
тивной промышленности. Партий
ные организации этих предприя
тий и учреждений стоят в стороне 
от распространения печати, не 
принимают действенных мер к то
му, чтобы исправить создавшееся 
по.т10жение.

Некоторые партийные комите
ты, в частности, Ролпашевскнй. 
горком КПСС. Парабельский, 
Зырянский райкомы партии слабо 
руководят общественными распро
странителями, не оказывают им 
должной помощи и не предъявля
ют требовательности к работникам 
связи за ход подписной кампании. 
Все еще плохо используются на
глядная агитация, а также анно
тированные справочники для по
пуляризации периодических изда
ний среди населения.

Некоторые парторганизации 
предприятий, колхозов и учрежде
ний ограничились тем, что выде
лили общественных распространи
телей печати, а к активной дея
тельности их не привлекли. Мало 
опираются на актив, плохо рабо. 
тают с ним и многие отделения 
связи, органы «Союзпечати», За 
последнее время по-существу пре
кратили работу общественные рас
пространители в электромеханиче
ском институте инженеров же.лез- 
нодорожного транспорта, на Аси- 
новском лесоперевалочном и дере, 
вообрабатывающем комбинате, на 
Кетском лесозаводе, в большинст
ве средних школ г. Томска.

До конца подписной кампании 
остаются считанные дни. Каждый 
партийный комитет, каждая пер
вичная партийная организация 
должны взять под неослабный 
контроль деятельность органов 
связи и «Союзпечати», поднять 
активность общественных уполно
моченных, привлечь к распростра
нению периодической печати 
профсоюзные и комсомольские ор
ганизации Большое внимание сей. 
час надо уделить распространению 
областных и районных газет.

Наряду с проведением подписки 
необходимо проверить, как достав
ляются подписчикам газеты и жур
налы, и принять все меры к тому, 
чтобы все подписные издания тру
дящиеся получали без задержки, 
в строго установленные сроки. Это 
необходимо сделать и потому, что 
за последнее время вновь участи
лись жалобы трудящихся на не- 
.удовлетворительную доставку пе
чати многими сельскими и город
скими отделениями связи.

Успешное завершение подпис
ной кампании — важнейшая обя
занность партийных организаций 
и работников связи.

Сердечные встречи
Пребывание Н. С. Хрущев-а в Закарпатье

О Р Г А Н И З О В А Н Н О  З А В Е Р Ш И Т Ь  

П О Д П И С К У  Н А  Г А З Е Т Ы  

И  Ж У Р Н А Л Ы

МУКАЧЕВО (Закарпатская об
ласть), 8 декабря. (ТАСС). Два дня 
пребывания Первого секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева в Закар
патье надолго запомнятся трудящим
ся этого края.

Сегодня товарищ Н. С. Хрущев 
вместе с кандидатом в члены Пре
зидиума ЦК КПСС первым секрета
рем ЦК КП Украины Н. В. Подгор
ным, кандидатом в члены Президиу
ма ЦК КПСС председателем Прези
диума Верховного Совета Украин
ской С(ЗР Д. С. Коротченко, предсе
дателем Совета Министров Украин
ской ()СР Н. Т. Кальченко, первым 
секретарем Закарпатского обкома 
партии Ф. К. Щербаком, председате
лем исполкома областного Совета де
путатов трудящихся И. Г. Гарагони- 
чем и другими руководителями об
ласти совершили поездку в колхоз 
имени Ленина Мукачевского района, 
куда дорогой гость накануне был 
приглашен колхозниками.

По пути следования из Ужгорода 
товарища Н. С. Хрущева тепло при
ветствовали жители Среднего, Дуб
ровки, Зняцева, Ракощино, Русского 
и других сел. Восторженно встреча
ли гостей трудящиеся Мукачева. 
Весь город выщел на празднично 
украшенные у.чицы. В руках у 
встречающих алые флаги, полотни
ща со словами горячего привета, 
множество ярких осенних цветов.

Автомашины въезжают в старин
ное украинское село Великие Лучки, 
где расположена одна из передовых 
в Закарпатье сельхозартелей - -  
колхоз имени Ленина. Для встреча 
Н. (]. Хрущева, руководителей Ком
мунистической партии и правитель
ства Украины собрались все жители 
села.

Трепещут на ветру государствен
ные флаги Советского Союза и 
Украинской ССР. Алеют полотнища 
с надписями: «Колхозники Великих 
Лучек от всего сердца приветству
ют Вас, дорогой Никита Сергее
вич!», «Сердечное спасибо Вам, Ни
кита Сергеевич, за ваш неутомимый 
труд на благо Отчизны!». Дружное 
рукоплесканье, мощное тысячеголо
сое «ура» прокатывается над сель
ской площадью, когда из машины 
выходит Н. С. Хрущев и сопровож
дающие его лица. К  товарищу Хру
щеву подходят звеньевая колхоза 
Е. В. Татинец и секретарь партор
ганизации И. В. Газий. По народно
му обычаю, они преподносят гостю 
хлеб-соль. К  гостям подбегают пио
неры. повязывают им алые галсту
ки  и вручают букеты цветов.

На импровизированную трибуну 
поднимается председатель кол.хоза 
имени Ленина Герой Социалистиче
ского Труда Ю. М. Рубиш. От име

ни колхозников он горячо приветст
вует Н. С. Хрущева и руководителей 
Коммунистической партии и прави
тельства Украины.

Затем, тов. Рубиш рассказывает об 
успехах сельхозартели, которых она 
добилась в первом году семилетки, 
о выполнении колхозниками обяза
тельств, взятых в честь предстоя
щего Пленума ЦК КПСС.

—  Мы с радостью докладываем 
Вам, дорогой Никита Сергеевич, —  
говорит он, —  что в нынешнем го
ду колхоз собрал по 45,5 центнера 
зерна с каждого из 1.866 гектаров, 
в том числе пшеницы —  по 32,.3 
центнера. Кукурузоводы артели вы
растили рекордный урожай по 54,5 
центнера зерна с каждого из 1.224 
гектаров.

За одиннадцать месяцев текущего 
года животноводы произвели по 337 
центнеров молока на каждые 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий и по 58 центнеров мяса. -

Председатель колхоза заверил 
Н. С. Хрущева, что члены артели 
приложат все силы к  тому, чтобы 
досрочно, за пять лет, выполнить 
задание семилетнего плана.

Гром аплодисментов разносится 
над площадью, когда к  микрофону 
подходит Н. С. Хрущев.

Он говорит:
Дорогие товарищи!
Разрешите мне поблагодарить вас 

за эту хорошую встречу, за оказан
ное внимание, за хлеб-соль, кото
рые вы преподнесли. Я его еще не 
пробовал, но вижу, что хлеб вкус
ный, хороший. Спасибо за добрые 
слова, которые сказал здесь предсе
датель вашего колхоза товарищ Ру
биш в адрес нашей Коммунистиче
ской партии, ее Центра.чьного Коми
тета, в адрес Советского правитель
ства. (Бурные аплодисменты).

Товарищи! Разрешите поздравить 
вас с замечательными успехами, о 
которых рассказал товарищ Рубиш, 
особенно горячо поздравить передо
вых людей вашего колхоза, которые 
замечательно работают и прославля
ют колхоз, ваш край, всю нашу Ро
дину, показывают пример в труде. 
Вот звеньевая товарищ Ладани —  
она знатная из знатных на всю 
страну, очень хорошо умеет выра
щивать кукурузу как на зерно, так 
и на силос. Вот товарищ Пенчев —  
правда, не из вашего колхоза, а из 
соседнего. Он тоже прославил Закар
патье высокими урожаями к у ку р у 
зы. Вообще Закарпатье хорошо по
казало себя, оно идет в передовых 
рядах в выполнении семилетки и, 
следовательно, в передовых рядах 
строителей коммунизма. (Аплодис
менты).

Товарищи, дела у нас внутри 
страны, как вы знаете, хорошие.

товары в мага-

вас

' Как у вас здесь 
зинах есть?

Возгласы: Есть, есть.
Н. С. Хрущев: Значит, и у 

тоже хорошо.
Дело борьбы за мир дает тоже 

свои большие результаты. Надо 
только жить и радоваться и, конеч
но, хорошо трудиться, потому что, 
как  говорится, —  без труда не вы
тащишь и рыбку из пруда. (Веселое 
оживление, аплодисменты).

Да, нам надо очень хорошо тру
диться. Чем больше и лучше мы 
будем трудиться, тем богаче и силь
нее будет наша страна, тем лучше 
все мы будем жить, все для себя 
делать.

Разрешите на этом закончить свое 
выступление и пожелать вам о г 
имени нашего Центрального Коми
тета партии, от имени Советского 
правительства самых лучших успе
хов, дорогие друзья. (Бурные, про
должительные аплодисменты. Воз
гласы: «Слава Коммунистической
партии!», «Да здравствует родное 
Советское правительство!»).

Затем в правлении колхоза со
стоялась теплая непринужденная 
беседа товарища Н. С. Хрущева с 
руководителями, специалистами и 
активом артели, а также представи
телями соседних колхозов. Глава 
Советского правительства подробно 
интересуется развитием обществен
ного хозяйства, жизнью, бытом и 
производственными успехами кол
хозников. Н. С. Хрущев интересует
ся также достижениями звена 
А. М. Ладани, ее опытом работы по 
выращиванию кукурузы , дает цен
ные советы по агротехнике этой 
культуры. Особое внимание товарищ 
Хрущев уделяет вопросам снижения 
затрат труда на возделывание к у к у 
рузы.

В беседе с колхозниками приняли 
участие товарищи Н. В. Подгорный, 
Д. С. Коротченко, Н. Т. Кальченко и 
руководители области.

Провожаемый добрыми напутст
виями и сердечными пожеланиями 
крепкого здоровья, товарищ Хрущев 
тепло прощается с тружениками Ве
ликих Лучек.

Вечером Никита Сергеевич вместе 
с руководителями компартии и пра
вительства Украины специальным 
поездом отбыл из Мукачева.

V
Провожавшие Н. С. Хрущева из 

Будапешта в Закарпатье первый 
секретарь ЦК Венгерской социали
стической рабочей партии Янош Ка
дар с супругой, член Политбюро ЦК 
ВСРП Бела Биску. кандидат в чле
ны Политбюро ЦК ВСРП, первый 
секретарь Будапештского горкома 
партии Шандор Гашпар 7 декабря 
отбыли из Ужгорода на родину.

КРУПНОЕ ДОСТИЖЕНИЕ, советской СЕЛЕКЦИИ
Более двух тысяч колхозов и  сов

хозов выращивают для посева на 
полях страны гибридные семена к у 
курузы, которые дают возможность 
получать значительную прибавку 
урожая. Участки гибридизации за
нимают большую площадь —  до 
трехсот тысяч гектаров. Чтобы по
лучить хорошие гибридные семена, 
у материнских растений обрывают
ся метелки, где расположены муж
ские цветки. На обрывание метелок 
затрачивается 8 — 12 человеко-дней 
на один гектар. .Зто удорожает стои
мость семян, отнимает много труда 
у колхозников и работников совхо
зов в напряженный период сельско
хозяйственных работ.

Советские селекционеры после 
упорных поисков нашли своеобраз
ные, стерильные формы кукурузы , 
где мужские цветки не развиваются.

В текущем году государственной 
комиссией по сортоиспытанию сель
скохозяйственных культур впервые 
были проведены широкие испытания 
новых форм кукурузы . На проверка 
особенно выделились гибриды Ерас- 
нодарского научно-исследователь
ского института сельского хозяйст
ва. Некоторые из них не только не 
уступили, но даже превзошли по 
урожайности обычные гибриды. Так.

П е с н и  с  б е р е г о в  Б а й к а л а

гибрид «краснодарский 25-С» дал 
на сортоучастках Северного Кавка
за, Украины и Пово.чжья среднюю 
прибавку урожая зерна 6,6 цент
нера с гектара, а на Жмеринском 
сортоучастке Винницкой области —
12.5 центнера.

Пенные гибриды на стерильной 
основе созданы также Кубанской 
опытной станцией Всесоюзного ин
ститута растениеводства. Всесоюз
ным селекционно-генетическим ин
ститутом имени Т. Л. Лысенко и

другими ааучно-исследовательскимп 
учреждениями.

Работа по созданию гибридов но
вого типа продолжается. Успешное 
завершение ее даст возможность еще 
более увеличить сбор кукурузы  в 
стране и одновременно значительно 
снизить затраты труда на производ
ство гибридных семян. А это сниже
ние затрат труда составило бы, по 
приблизительным подсчетам специа
листов, около трех миллионов чело
веко-дней в год.

(ТАСС).

Сокращают потери 
электроэнергии

Тысячи верст отделяют Бурятию 
от Москвы. Но в дни декады снеж
ные вершины Саян, степные дали 
Селенги и Баргузина, горные реки 
далекой республики, просторы Бай
кала и, прежде всего, люди этого 
края стали намного ближе, роднее, 
дороже москвичам. Тысячи зрите
лей, побывавшие 8 декабря в фи
лиале Большого театра Союза ССР, 
от души приветствовали дорогих 
гостей.

...Синим, словно море, и таким 
же необъятным кажется Байкал. 
с.чаву которому поют участники де
кады —  объединенный хор, симфо
нический оркестр, солисты. И со
всем по-новому звучит теперь народ
ная песня о Байкале:

«Стал ты светлее и краше ты
стал.

Так же, как дни нашей жизни».
Счастью, светлому сегодняшнему 

дню Бурятии и посвящают свой кон
церт бурятские друзья.

Красочна вокально-хореографи
ческая сцена «Сурхарбан», испо.ч- 
ненная ансамблем песни и танца. 
Сурхарбан — праздник труда, 
праздник окончания сева и начала 
сенокоса. i

На сцене —  талантливая бурят
ская балерина Л. Сахьянова и ее 
партнер П. Абашеев. Подлинное ма
стерство, .большая артистическая 
культура отличают их исполнение 
поэтического ддажио из балета

«Красавица Ангара». Постановка 
оперы Бородина «Князь Игорь», от
рывок из которой увидели москви
чи, —  одна из больших творческих 
удач гостей. Великолепно исполнен
ная Л. Линховоиным ария Кончака, 
эпически сильный образ князя Иго
ря (артист В. Манкетов), темпера
ментно поставленные танцы —  все 
свидетельствовало о большом инте
ресе к  русской классике, о глубоком 
проникновении в нее. Это относится 
и к  другим солистам театра оперы 
и балета Б. Балдакову, А. Арсалано- 
ву, И. Манжеевой, К. Ивановой, 
А. Седовой, исполнившим арии из 
опер Римского-Корсакова, Пуччини, 
Гуно, русские песни.

Свое жизнерадостное, своеобраз
ное искусство показали москвичам и 
участники художественной самодея
тельности —  народный хор села 
Большой Куналей. студенты зоове
теринарного института, работницы 
суконной фабрики Улан-Удэ. кол
хозники Еижигинского района, бу
рятские школьники.

Сердечной благодарностью Москве 
и москвичам, русскому народу, пар
тии Ленина было проникнуто все. 
что звучало в этот вечер со сце
ны, —  стихи Н. Дамдинова «Рус
скому брату», которые прочитал ар
тист С. Буджапов. кантата Б. Ям- 
пилова «Привет Москве».

Концерт закончился «Песней о 
партии» Ж. Батуева, исполненной

всеми участниками декады;
«Партия —  это сердце народа.
Партия —  это свет и свобода!».
И чувство, которым проникнуты 

эти слова, захватывает всех, кто на
ходился на сцене и в зале. Снова и 
снова гремят аплодисменты.

На концерте в филиале ГАБТ 
присутствовали товарищи: А. Б.
Аристов. Л. И. Брежнев, К. Е. Воро
шилов. Н. Г. Игнатов, А. И. Кири
ченко. Ф. Р. Коз.чов. 0. В. Кууси
нен, А. И. Микоян. Н. А. Мухитди
нов, М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, 
Н. М. Шверник. П. Н. Поспелов, 
А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, 
первый секретарь Бурятского обко
ма КПСС А. У. Хахалов, председа
тель Совета Министров Бурятской 
АССР В. Р. Филиппов, председатель 
Президиума Верховного Совета Бу
рятской АССР Д. П. Пыремпилон.

В зале находились также секре
тарь Бурятского обкома КПСС 
Ц. 0. Очиров. заместитель предсе
дателя Совета Министров Бурятской 
АССР Р. С. Сафронов, министр 
культуры Бурятской АССР Д. Ж. 
Жалсабон, мипистр культуры СССР 
Н. А. Михайлов, министр культуры 
РСФСР А. И. Попов, а также пред
ставители дипломатического корпу
са.

Концерт, ка к  и вся декада, яви.ч- 
ся новым свидетельством бурного 
развития культуры народов нашей 
страны. (ТАСС).

Горячо обсуждали письмо ЦК 
КПСС «О рациональном использова
нии электрической энергии в народ
ном хозяйстве» работники электро
сетей «Томскэнерго».

В нынешнем году этот коллектив 
сделал немало, чтобы сократить по
тери электроэнергии в линиях 
электропередач. В районах города 
Томска напряжение ни.зковольтных 
линий повышено до 400 вольт. Ня 
десяти трансформаторных 'п ун кта х  
установлены более мощные транс
форматоры. Введены в эксплуата
цию четыре новых трансформатор
ных пункта. Все это позволило зна
чительно сократить общую поотя- 
женность низковольтных линий, в' 
которых, как известно. теряется 
большое количество электрической 
энергии.

Кроме того, 60 километров про
вода и 2,5 километра кабеля заме
нено на провод и кабель с большим 
сечением, что также снижает поте
ри.

Осуществление этих мероприятий 
позволило сэкономить в текущем го
ду 150 тысяч киловатт-часов. Но 
коллектив энергетиков решил, что 
это не предел. Сейчас разрабатыва
ются более экономичные схемы 
энергоснабжения, подготавливаются 
к  эксплуатации новые трансформа
торные установки.

В Томске ведется монтаж 35-ки- 
лпвольтной линии и подстанции 
«Центральная». Рабочие и инже
нерно-технические работники, заня
тые на монтаже этого силового со- 

' оружения, решили сдать подстанцию 
в эксплуатацию в нынешнем голу. 
Отлично справляются с работой мон
теры тт. Ефремов и Галеев. Релей
ную защиту и автоматику монтиру
ют тт. Тарасов. Филимонов. Нику
лин под руководством инженера 
т. Воробьева Ввод в эксплуатацию 
подстанции «Центральная» позволит 
значительно сократить потери элек
троэнергии.

В. ТУХВАТУЛИН.

ЛЕНИНГРАД. Адмиралтейскому заводу в декабре испол- 
няется 250 лет.

На Калининском острове, впоследствии казванном 1алерным, 
в далеком прошлом по указу Петра I были построены галеры 
для Балтийского флота. Позднее, в 1815 году, рмками работ, 
ных людей построен первый в России пароход «Е.чизавета».

С тех пор история развития отечественного судостроения 
тесно связана с именем Адмиралтейского завода.

Большой размах судостроение получило в годы Советской 
власти. Флот нашей страны оснащается первоклассными су. 
дами.

Крупную трудовую победу одержал коллектив завода, по. 
строив первый в мире атомный ледокол «Ленин».^

Адмиралтейцы успешно вьшолняют семилетний план.
На снимке: танкер «Ельск» после спуска со стапелей завода.

' (Фотохроника 1 AUU).

КУБОМЕТРОВ

'Д'ЕЁЛ в 
■ Щ М Е Н У

/й^л/с^сго

По примеру каргасокских 
лесозаготовителей

Выполнен 
годовой план

Хорошо
1РУДЙТСЯ в 

первом году
семилетки коллектив Захаровского 
лесопункта Бакчарского леспромхо
за. Лесопункт досрочно выполнил 
головой план лесозаготовок. Народ
ному хозяйству страны дано на 
7 тысяч кубометров леса больше, 
чем в прошлом го,ту.

Здесь применяются передовые ме
тоды труда —  работа малыми ком
плексными звеньями, одиночная 
валка, хлыстовая вывозка леса ав
томобилями. За десять месяцев 
сэкономлено 503 тысячи рублей го
сударственных средств, себестои
мость кубометра древесины снил:е- 
на на 10 рублей против плановой. 
Комплексная выработка на одного

рабочего за 11 месяцев составила 
400 кубометров.

Большой вклад в дело досрочного 
выполнения плана внесли передо
вики соревнования, комплексное 
звено т. Верхоларщева, бензопиль
щик т. Собянин, шоферы тт. Ноев, 
Сыроватко, ударник коммунистиче
ского труда крановщик т. Рыгало и 
многие другие. Они трудятся в счет 
второго года семилетки.

По призыву каргасокских лесоза
готовителей, включившись в сорев
нование за увеличение комплексной 
выработки до 25 — 30 кубометров на 
каждого рабочего в день, ко.члгктлв 
лесопункта обязался вывезти в де
кабре 8 тысяч кубометров леса 
сверх годового плана.

А. ИГНАТЬЕВ.

Соревнование ширится 
с каждым днем

Зырянский леспромхоз первым в 
области выполнил годовой план ле
созаготовок. Коллектив нашего лесо
пункта, например, в счет второго 
года семилетки уже заготовил и вы
вез более восьми тысяч кубометров 
древесины. Каждый лесозаготови
тель стремится как  можно лучше 
использовать технику. Наш лесо
пункт обязался дать сверх годового 
плана 24 тысячи кубометров, дре
весины.

Коллективы мастерских участ
ков. которыми руководят опытные 
мастера лесозаготовок Павел Плюс- 
нин, Александр Пупков, включились 
в соревнование за повышение ком
плексной выработки на каждого ра
бочего в день. Малое комплексное

звено, возглавляемое опытным трак
тористом Яковом Гертом, обязалось 
давать ежедневно по 25 кубометров 
леса на каждого рабочего. В сорев
нование по примеру каргасокП'Щ 
включились комплексные звенья 
трактористов тт. Зевахина, Орефьена 
и других. За высокую выработку на 
каждого рабочего у нас соревнуется 
восемь комплексных звеньев.

Начавшееся соревнование ширит
ся с каждым днем. Оно поможет 
коллективу лесопункта успешно вы
полнить свое обязательство.

Н. МУРЗИН, 
начальник Черноярского 

лесозаготовительного пункта 
Зырянского леспромхоза.

Р А Б О Т А Ю Т  П О -Н О В О М У
Горячий отклик у лесозаготови

телей Золотушинского лесопункта 
Молчановского леспромхоза нашел 
почин каргасокцев, начавших сорев
нование за высокую комплексную 
выработку на каждого члена звена. 
Передовое валочно-трелевочное зве
но Андрея Фитлера, ознакомившись 
с обращением каргасокцев, обяза
лось давать не менее 25 кубометров 
на каждого рабочего в смену. Кол
лектив звена решил освоить круп 
нопакетную погрузку леса.

Первые дни работы по-новому по
казали, что коллектив слово свое

держит крепко. Звено успешно 
освоило крупнопакетную погрузку 
древесины на автомашины и отгру
жает ежесменно по 8 0 — 85 KyeoMeT- 
ров леса, выполняя норму на 12 0 -— 
130 процентов. Комплексная выра
ботка на каждого члена звена со
ставляет 2 6 — 28 кубометров.

Хороших результатов добились и 
малые комплексные звенья Василия 
Носевича и Савелия Помйткипа. 
Они ежесменно вывозягпо 25 кубо
метров леса на каждого члена зве
на, выполняя задания на 115 — 120 
процентов. П. ПОПОВ.

По почину воронежского механизатора
ХАРЬКОВ, 9 декабря. (ТАСС). 

Новая инициатива знатного тракто
риста страны Николая Мануковского 
нашла отклик среди механизаторов 
Харьковщины. По примеру новатора 
они решили механизировать трудо
емкие процессы в полеводстве и в 
животноводстве.

В колхозе имени Дзержинского 
Петровского района, начиная с бу
дущего года тракторная бригада,
наметила собственными силами

осуществить приготовление и раз
дачу кормов, водоснабжение, дойку 
коров, очистку животноводческих 
помещений и транспортировку орга
нических удобрений на поля.

Для специализации механи,затор- 
ских кадров и повышения их ква
лификации правление сельхозартели 
решило послать на курсы группу 
помощников комбайнеров и молодых 
трактористов, которые обучатся до
полнительным профессиям.

п а с с а ж и р с к и й  в е р т о л е т  «МИ.4».

МОСКВА. Пассажирский вертолет «МИ.4» _
очень надежная в эксплуатации, имеющая высокую 
крейсерскую скорость машина.

Кабина вертолета с большими окнами просторна 
и уютна. В ней установлены мягкие кресла само, 
летного типа, между ними размещены столики. Обо. 
рудован телефон для связи с экипажем, имеется 
гардероб.

Эти вертолеты хорошо зарекомендовали себя на 
курортных линиях Крымского и Кавказского побе
режий. В течение летнего сезона они перевезли сто 
тысяч пассажиров.

Они будут совершать также регулярные рейсы 
между московскими аэродромами. обслуживая 
транзитных пассажиров.

На таком вертолете Н. С. Хрущев, возвратившись 
после кратковременного отдыха на Черноморском 
побережье Кавказа, прилетел с Внуковского аэрод
рома на Ивановскую площадь в Кремле.

На снимке; вертолет «МИ.4» на Ивановской пло
щади Кремля.
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Н Л В С Т Р Е Ч У  П Л Е Н У М У  Ц П  К П С С

ЗАБОТА КОЛХОЗНЫХ 
КОММУНИСТОВ

Скоро в Москве откроется Пле
нум Центрального Комитета партии, 
который обсудит важнейшие вопро
сы дальнейшего развития сльского 
хозяйства. Оглядываясь сегодня на 
те изменения, которые произошли в 
сельском хозяйстве за шесть лет, 
минувшие после сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС-1953 года, зримо 
видишь результаты огромной сози
дательной работы партии по подъе
му сельского хозяйства страны.

Вышло на новые рубежи и наше 
хозяйство, ныне передовое в районе. 
Быстрое движение его вперед, 
экономическое и организационное 
укрепление явились результатом 
повышения трудовой активности 
колхозников, повышения организую
щей роли партийной „организа
ции, всех коммунистов колхоза. 
Положительно сказалось на раз
витии хозяйства то, что несколь
ко лет назад правление артели 
возглавил коммунист тов. Мартемья- 
нов. Опытный организатор, прора
ботавший долгое время на руково
дящей работе в одной из район
ных организаций, он по призыву 
партии пришел к  вам в колхоз и 
был избран председателем правле
ния. Дела артели пошли в гору. 
Коммунисты колхоза, опираясь на 
поддержку всех колхозников, раз
вернули большую организаторскую 
работу. Главное внимание было 
обращено на то, чтобы обеспечить 
общественное поголовье скота хо
рошими помещениями, кормами, об
легчить труд ко.тхозников, увели
чить поголовье скота и производ
ство продуктов животноводства.

За шесть лет в колхозе по
строено шесть коровников, ов
чарник и много других хозяйст
венных помещений. Все скотные 
помещения электрифицированы, 
введено автопоение, фермы обору
дованы подвесными дорогами. Дой
ное стадо колхоза увеличилось на 
60 коров. Валовой надой молока 
возрос на 300 тысяч килограммов. 
Больше произведено и других про
дуктов животноводства. Труд кол
хозников стал легче, производи
тельнее, их достаток больше. За эти 
годы мы построили новый хозяйст
венный центр колхоза.

В течение многих лет нам не 
удавалось создать прочную кормо
вую базу для общественного живот
новодства.

Корма расходовались расточи
тельно, не по-хозяйски. Только за 
первые месяцы зимовки скота в 
прошлом году оказалось перерасхо
довано более тысячи центнеров се
на. Если бы дело пошло так и 
дальше, это неминуемо привело бы 
к  тому, что весной скот остался бы 
без кормов. Вопрос о расходовании 
кормов был обсужден на партийном 
собрании. Мнение у  всех коммуни
стов было одно: кормление живот
ных должно осуществляться строго 
по рациону, отпускать корма надо 
только по весу. Широкую разъясни
тельную работу провели агитаторы. 
Затем собрали совещание работни
ков животноводства. Мы рассказали 
колхозникам о важности правиль
ного расходования кормов.

Передовые доярки колхоза 
М. А. Васильева, Н. А. Вялова го
рячо поддержали решение партор
ганизации. На фермах была введена 
выдача кормов скоту строго по ве
су, кормление по рациону. В сле-
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Астраханская область. С 
каждым годом все больше ос
ваивается богатейших земель 
Волго-Ахтубинской поймы. За 
1960 — 1962 годы колхозы и 
совхозы области получат до. 
полнительио 19 тысяч гектаров 
новой орошаемой земли.

Большую помощь в освоении 
новых участков оказывает ра
ботникам сельского хозяйства 
агрохимическая лаборатория 
Астраханской сельскохозяйст
венной опытной станции. Ра. 
ботники лаборатории произво
дят анализ проб почвы и дают 
заключение о пригодности но. 
вых земельных массивов для 
расширения посевов различных 
сельскохозяйственных культур, 
закладки новых садов и вино, 
градников.

На снимке: старший лабо
рант лаборатории П. А. Тара- 
нова и лаборантка М. Н. Сига- 
ватова делают химический ана. 
ЛИЗ почвы.

(Фото.х-роника ТАСС).

дующем же месяце мы избежали пе
рерасходов кормов. Правильное 
кормление скота положительно ска
залось на продуктивности живот
ных. Надои молока увеличились за 
месяц в среднем на корову на 20 
литров.

Вслед за тем парторганизация 
решила изучить систему оплаты 
труда работников животноводства и 
наметить меры, способствующие по
вышению их материальной заинте
ресованности в увеличении продук
тивности скота. Работники живот
новодства высказали мысль о том, 
что дополнительная оплата дояркам 
и скотникам с валового надоя моло
ка не оправдала себя. Было внесе
но предложение выдавать допол
нительную оплату за перевыполне
ние плана надоя. Вопрос об оплате 
труда работников животноводства 
был обсужден на партийном собра
нии. На нем предложение колхозни
ков по.лучило поддержку. Одновре- 
мсшю было решено изменить опла
ту труда телятницам и пастухам. 
Новая оплата труда повысила заин
тересованность доярок, скотников п 
пастухов в увеличении надоев. У 
нас не стало трудностей в подборе 
кадров работников животноводства. 
Многие колхозники изъявляют же
лание пойти работать на фермы.

С наступлением лета парторгани
зация уделила большое внимание 
заготовке кормов. Ведь это был са
мый узкий участок общественного 
хозяйства. Вопрос о заготбвке кор- 
мов-мы рассмотрели на партсобра
нии. В бригады и звенья были на
правлены агитаторы. К участию в 
заготовке кормов привлекли и ра
ботников животноводства. Каждая 
доярка три раза в неделю участво
вала в косьбе сена, закладке сило
са В результате мы полностью обе
спечили скот кормами. Силоса заго
товлено в четыре раза больше, чем 
в прошлом году. Больше заготовле
но и сена, достаточно и картофеля.
В среднем на одну голову крупного 
рогатого скота заготовлено 12 тонн 
сена и 30 тонн силоса.

Большое внимание парторгани
зация уделяет правильной расста
новке коммунистов. Коммунисты 
работают и скотниками, и пастуха- 
мя, и, конечно, доярками.

За год в среднем на корову на
доено на 200 килограммов молока 
больше, чем в предыдущем. Всего 
молока произведено на 60 тонн, мя
са— на 127 центнеров больше, чем 
в прошлом году. Колхоз успешно 
ведет продажу продуктов животно
водства государству. План продажи 
государству молока будет выполнен 
в ближайшие дни. К  концу месяца 
колхоз завершит й выполнение пла
на продажи государству мяса. Зна
чительно снижена их себестоимость. 
Этого мы добились благодаря тому, 
что улучшили организацию и
повысили производительность тру
да в животноводстве. И ко.чхозники 
это понимают. Недавно, например, 
некоторые ко.чхозники, работающие 
на подвозке кормов, по своей ини
циативе стали ездить одновременно 
на- пяти лошадях вместо трех. Цент
нер сена, тонна силоса у 
нас самые дешевые в районе. 
Мы постоянно разъясняем кол
хозникам, что рост производи
тельности труда —  источник бла
госостояния колхозников и увели
чения доходов колхоза.

Но первые успехи не могут удов
летворить коммунистов артели. 
Сейчас мы мобилизуем колхозни
ков на взятие новых рубежей в 
развитии колхозного производства.

А. МЯГКИХ, 
секретарь парторганизации 

колхоза имени Сталина 
Парабельского района.

Журналы для 
пропагандистов

ВНЕДРИМ ОПЫТ ОМСКИХ ЖИВОТНОВОДОВ
Много интересного увидела делегация томичей, побывавшая 

в передовых совхозных хозяйствах Омской области. Беспри. 
вязное содержание крупного рогатого скота, бесстаночное со- 
держание свиней и содержание птиц в упрощенных помещениях 
на глубокой несменяемой подстилке — вот те передовые прие. 
мы, которые позволяют омским животноводам обеспечить рез
кое увеличение дешевой продукции животноводства.

Когда наша делегация возвратилась из поездки, в обкоме 
КПСС состоялось совещание ее участников. Выступающие по
делились своими впечатлениями, рассказали о возможностях 
внедрения опыта омичей в колхозах нашей области.

Сегодня мы публикуем отдельные выступления членов деле, 
гации.

КОЛХОЗАХ НАШЕЙ ОБЛАЕТ

Верный путь 
удешевления 
продукции
Н. ИВАНОВ, 

председатель колхоза 
^Россия" Шегарского 

района
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Отделения «Союзпечати» прини
мают подписку на журналы «Пропа
гандист» и «Московский пропаган
дист». Подписка на эти журналы в 
области проводится впервые.

Ежемесячный журнал «Пропаган
дист» является органом Ленинград
ского обкома и горкома КПСС. В 
нем освещаются важнейшие вопро
сы внутренней и международной по
литики Коммунистической партии и 
Советского государства, публикуют
ся теоретические статьи, лекции, 
консультации по вопросам марк
систско-ленинской теории, методиче
ские и другие материалы в помощь 
пропагандистам и занимающимся 
и.зучением марксизма-ленинизма. 
Журнал обобщает опыт идеологиче
ской и организационной работы пар
тийных организаций.

Журнал «Московский пропаган
дист» является органом Московского 
горкома и Московского обкома КПСС 
и выходит один раз в месяц. Подпи
ска на журнал принимается от пар
тийных комитетов и их библиотек. 
Годовая подписная цена 24 рубля.

В журнале публикуются теорети
ческие и методические статьи в по
мощь пропагандистам, материалы по 
истории Московской партийной ор
ганизации, по конкретной экономи
ке с анализом работы московских 
предприятий, колхозов, совхозов и 
PT(i области, освещается практика 
партийно-политической работы и 
опыт партийной пропаганды, дают
ся справочныз Мс^гериалы по во
просам науки и техники, по между
народному положению.

В нашей артели три свинофермы. 
Они расположены друг от друга да
леко, в разных бригадах. Такая 
разбросанность ферм мешает по-на
стоящему заняться развитием свино
водства, вызывает увеличение се
бестоимости производства свинины. 
По опыту омичей мы сконцентриру
ем все поголовье свиней в одной 
бригаде, организуем бесстаночное 
содержание откормочного поголовья 
с тем, чтобы за 300 животными 
ухаживали не 8 — 10 человек, как 
сейчас, а одна свинарка.

Нас заинтересовал опыт омичей 
по безмолочному выращиванию по
росят. Если внедрить его, колхозы 
смогут сдавать государству дополни
тельно десятки центнеров молока.

В нашем ко.лхозе 300 поросят. 
Ежедневно мы выпаиваем по 100 
граммов молока на каждого поросен
ка. Значит, ежедневно расходуем, 
30 килограммов молока, а в февра
ле— марте, когда начинается массо
вый опорос свиней, расход молока 
увеличивается до 100— 150 кило
граммов в сутки. В среднем ежеме
сячно на выращивание поросят 
тратим 15— 20 центнеров молока 
на сумму 2 — 2,5 тысячи рублей. 
Это тоже, конечно, повышает себе
стоимость мяса.

На первых порах мы планируем 
создать опытную группу свиней для 
безмолочного выращивания поросят. 
Одной свинарке поручим ухаживать 
за пятнадцатью свиноматками с 
приплодом, поросята не будут полу
чать молоко. Его мы заменим овсом, 
фуражным горохом и другими кон
центрированными кормами.

Большую выгоду даст также при^ 
менсние глубокой несменяемой 
подстилки при выращивании кур и 
цыплят. Плохо у нас с сохранностью 
молодняка птиц. Как правило, она 
бывает не выше 50 процентов. И 
все потому, что в помещениях сы
ро, холодно. Мы по опыту омичей 
выбросим полы в курятниках, вве
дем глуоокую подстилку.

Большие
возможности
г. БОРЗУНОВ, 

председатель колхоза
,Красный сибиряк" 

Томского района
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Воспитывать телят 
под коровами- 
кормилицами

и. Ж АРИКОВ, 
заведующий фермой 

колхоза имени Ленина 
Асиновского района

Можно сказать уверенно, что все 
новые приемы выращивания и со
держания скота и птицы, с которы
ми мы познакомились в совхозах 
Омской области, можно внедрить у 
нас. Вот бесстаночное содержание 
свиней. В малых размерах мы его 
уже начали применять при откорме 
свиней в 1957 году. Откор.мочники 
размещаются у нас большими груп
пами в отдельном помещении. Пере

вод свинеи на групповое содержание 
позволил применить метод , сухого 
откорма из самокормушек. Произво
дительность труда каждого работ
ника фермы при таком методе от
корма свиней повысилась на 60 
процентов, а заработная плата уве
личилась до 600— 700 рублей в 
месяц.

Сейчас группы откормочных сви
ней, по опыту омичей, мы увели
чим и сделаем для откормочников 
общее логово. Это позволит более 
экономно использовать площадь сви
нарника, увеличит нагрузку нл 
каждого работника фермы и одно
временно облегчит труд свинарок. 
Решено также, ка к  и у  омичей, пе
ревести все откормочное поголовье 
на сухой откорм. Самокормушки 
для такого откорма изготовляются в 
нашей колхозной мастерской. На 
первых порах мы создадим неболь
шие группы откормочников —  по 
50 свиней в каждой, а в будущем 
будем комплектовать такие группы, 
чтоб в них было несколько сот сви
ней. В декабре намечаем закончить 
переоборудование клеток для со
держания свиноматок с приплодом, 
причем непременно внедрим безмо
лочное воспитание молодняка с ян
варя I9 6 0  года. .Это снизит себе
стоимость свинины и даст возмож
ность колхозу увеличить продажу 
молока государству.

Заинтересовал нас метод беспри
вязного содержания дойного гурта в 
совхозе «Сосновский» Омской об
ласти. Эффективность этого метода 
бесспорна. Главное, что подкупает в 
нем, —  резкое сокращение трудо
вых затрат. Будем и в своей артели 
применять этот способ содержания 
коров. В декабре подготовим поме
щение для беспривязного содержа
ния коров, оборудуем его группо
выми автопоилками. переносными 
изгородями, соорудим доильную пло
щадку, создадим на выгульном дво
ре цеобходимый запас кормов.

Для уборки ^навоза из помещения 
будет приспО»;блен трактор ДТ-14.

Одновременно будем внедрять пе
редовые методы выращивания птиц 
по опыту омичей. Куры будут 
содержаться на глубокой несменяе
мой подстилке.

Несколько слов о «голубой цели
не». Она у  нас осваивается, но 
плохо. На территории колхоза мно
го естественных водоемов, кото
рые позволяют выращивать большое 
число уток на дешевых кормах. 
Поездка в Омск убедила нас в том, 
что разведение уток наиболее вы
годно в том случае, если выращи
вается многочисленное утиное ста
до. К  .этому и будем стремиться во 
втором году семилетки.

Внедрение опыта омских совхозов 
будет в нашем хозяйстве сочетаться 
с внедрением опыта воронежских 
механизаторов по комплексной меха
низации ферм. Колхозники считают, 
что в нашем хозяйстве есть все ус
ловия, чтобы от малой механизации 
переходить к  внедрению большой 
комплексной механизации всех про
цессов сельскохозяйственного произ
водства. ;

С начала этого года колхоз пере
шел на денежную оплату труда без 
трудодня. Только за десять месяцев 
этого года доходы колхоза состави
ли около двух миллионов рублей. В 
артели сооружено нынче несколько 
новых животноводческих построек, 
пущена в эксплуатацию линия 
электропередачи.

Новый почин воронежского меха
низатора Н. Мануковского был об
сужден и поддержан на собрании 
активистов се.ла. механизаторов, жи
вотноводов. Правление артели пла
нирует все работы по очистке жи
вотноводческих помещений переве
сти на тракторную и электрическую 
тягу. Разрабатываются конкретный 
график производительного использо
вания каждой машины, каждого ме
ханизма, технологические карты 
механизированного возде.тывания 
каждой культуры, механизации 
каждой фермы.

Успешное внедрение передовых 
методов хозяйствования будет в 
большой степени зависеть от помо
щи специалистов областного управ
ления сельского хозяйства как в 
составлении технологических карг, 
так и в приобретении различного 
оборудования и механизмов. Ждем, 
что работники облсельхозуправле- 
ния делом и советом поддержат на
чинания колхозников. Внедрение в 
практику передовых методов кол
хозного производства поможет нам 
досрочно выполнить планы колхоз
ной семилетки по производству и 
продаже продуктов сельского хозяй
ства государству.
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у  меня осталось очень хорошее 
впечатление о поездке в Омскую об
ласть. Все'передовые методы омских 
животноводов —  бесстаночное со
держание свиней, клеточное содер
жание птиц и беспривязное содер- 
лсание коров —  большое и нужное 
дело. В нашем хозяйстве мы будем 
внедрять эти новые мето.ды уже в 
текущем году. Возможности для это
го есть.

Хочется особо по,ачеркнуть значе
ние опыта омичей по воспитанию 
телят под коровами-кормилицами. 
Мы проводили такой опыт. Правда, 
он получился у нас сам собой. В 
прошлом году две коровы принесли 
очень слабых телят. Телята пить мо
локо из ведер сами не могли. М'л 
вынуждены были воспитывать их 
подсосным методом, специально вы
делив для этого корову. Результаты 
были очень хорошими. Через два ме
сяца телят просто нельзя было уз
нать —  они не только окрепли, но 
и обогнали в общем развитии своих 
сверстников. Корова, которая кор
мила телят, впоследствии отказалась 
доиться, не отдавала молока дояр
кам. Тогда мы вынуждены были 
вновь подпустить к  ней других сла
бых телят, чтобы у коровы не про
падало молоко. И снова, недоразви
тые телята, после двухмесячного под
сосного периода стали здоровыми, 
сильными.

Этому мы не придали особого 
значения, считая такой опыт вы
нужденным обстоятельством. А по
бывав в Омске, мы узнали, что там 
животноводы специально выделяют 
коров, причем высокоудойных, для 
подсосного воспитания телят. И вы
года от этого очень большая —  те
лята растут крепкими, здоровыми, 
как правило, никогда не болеют, да 
и труд телятниц облегчается значи
тельно. Теперь мы будем смело 
внедрять опыт выращивания телят 
под коровами-кормилицами.

Первые шаги
л . БОДАЖКОВ, 

председатель колхоза 
„Красный Октябрь" 

Томского района

:

любино. Там размещено 150 коров. 
К  этому времени оборудуем там 
доильную площадку, подвезем и 
сбуртуем корма. Одно это позволит 
сократить количество обслуживаю
щего персонала на этой ферме на 40 
процентов.

С января 1960 года все имею
щееся свинопоголовье переведем на 
бесстаночное содержание и сухой 
откорм. Подготовка помещений и 
самокормушек уже началась в кол
хозе. Выращивание молодняка сви
ней безмолочным методом начнем 
вводить постепенно. Мы решили вы
делить для этого пока опытную 
группу поросят. А когда все живот
новоды убедятся в преимуществе 
этого метода, нетрудно будет пере
вести всех поросят на безмолочное 
воспитание.

Это выгодно
М. ЯКИМЕНКО, 

председатель колхоза 
,Пролегпарская крепость" 

Пышкино-Троицкого 
района

Признаться, до поездки в Омск, 
мы даже не представляли себе, что 
можно выравтивать кур ноябрьского 
и декабрьского выводка. Было при
нято считать, что эти холодные ме
сяцы цыплята не смогут пережить 
и содержание их невыгодно. Поэто-
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му инкубаторы, как правило, у  нас 
зимой не работают. А вот омичи 
считают выращивание зимних щ>ш- 
лят наиболее выгодным и смело идут 
на инкубацию яиц в ноябре, декабре 
и январе. К  началу лета, когда по
являются дешевые естественные 
корма, куры-мплодки уже начинают 
кладку яиц. Поэтому и себестои
мость яиц в хозяйствах Омской об
ласти намного ниже. Я думаю, что и 
в нашей области инкубаторы долж
ны работать в течение всей зимы.

Есть в нашем колхозе утки. Мы 
считали, что это прихотливая птица, 
поэтому в зимнее время старались 
содержать их в теплом помещении, 
редко выпускали на улицу.

Как показала практика омичей, 
утки не боятся холода, отлично зи
муют в холодных помещениях упро
щенного типа. В подобных помеще
ниях и мы будем содержать птиц. 
Это значительно экономнее и проще.

Применим опыт омичей по выра
щиванию jcyp на глубокой несменяе
мой подстилке, а также бесстаноч
ное содержание свиней и безмолоч
ное содержание поросят. Последнее 
очень важно и выгодно для колхоза.

Это облегчит труд 
доярок

Е. КОРНЕВА, 
доярка колхоза имени 

XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района

Поездка в Омскую область лиш
ний раз убеждает нас в том, что со
держание кур наиболее выгодно в 
том случае, если держать их в боль
шом количестве и в упрощенных 
птичниках. К  этому мы и будем 
стремиться. Во втором году семилет
ки поголовье кур доведем до 10 ты
сяч, введем батарейное содержание 
молодняка, что позволит более про
изводительно использовать имею
щиеся помещения.

Наш колхоз имеет возможность 
сдавать яйца на инкубацию круглый 
год ежедневно. Даже в зимнее время 
мы собираем не менее 180 яиц, ну 
а в летнее время сбор их намного 
увеличивается.

Что мы собираемся применить из 
опыта омичей в своем хозяйстве? В 
первую очередь, переведем крупный 
рогатый скот на беспривязное со- 
дерлсание. Правда, сделать это в 
ближайшие дни нельзя, поско.и.ку 
надо к  этому подготовиться. Перевод 
коров на беспривязное содержание 
начнем с марта 1960 года на мо
лочнотоварной ферме в поселке Не-

Недаром говорят, что нет тяжелее 
в колхозе труда доярки. Особенно 
трудно дояркам зимой, когда скот 
на стойловом содержании.

И вроде бы коров в группе немно
го —  1 4 — 15, а времени они отни
мают много —  надо их покормить, 
подоить, приготовить корма, вычи
стить стойла, вымыть посуду. В 
период отелов добавляется еще од
на забота —  ухаживать за теленком 
до двадцатидневного возраста.

Совсем иначе работают омские 
доярки. Труд их намного облегчен, 
поскольку коровы находятся на бес
привязном содержании, телят сразу 
же после рождения переводят в те

лятник, и доярки за ними не ухажи-
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вать не за 14— 15 коровами, а за 
60— 70. Труд наш в несколько раз 
облегчится, а затраты на производ-< 
ство молока резко снизятся.

Будем применять 
безмолочныйчметод 
воспитания поросят

Е. ДРИЗУЛИС, 
свинарка колхоза „Серп

и Молот" Томского района

<9.

На нашей ферме 500 свиней. 
Ухалшвают за ними 7 свинарок, не 
считая трех подвозчиков кормов и 
сторожа. Нагрузка на каждую сви
нарку —  немногим более 70 живот
ных. Это не так много, но даже и в 
этом случае нам приходится.нелег
ко. А вот у омских животноводов 
дело поставлено иначе —  свинарка 
обслуживает по 50 0— 600 свиней, 
а затрачивает труда гораздо меньше. 
И только потому, что там введены 
бесстаночное содержание свиней и 
сухой откорм.

Мы —  за внедрение опыта ом
ских животноводов, которое облег
чит наш труд и даст экономическую 
выгоду колхозу и государству.

Выгодно для колхоза также вне
дрение опыта безмолочного воспи
тания поросят. Например, в моей 
группе за два месяца выращено 93 
поросенка. Каждому из них я вы
паивала ежедневно по 300 граммов 
молока. Значит, за период выращи
вания я выпоила им больше полу
тора тонн молока. А если бы заме
нить это молоко концентрированны
ми кормами, то колхоз смог бы 
больше продать нолбка городу.

Есть чему поучиться 
у омичей

М. ТАВЛОВИЧ,
свинарка колхоза 
„Красное знамя" 
Туганского района

Г

вают. Если в нашей артели органи
зовать работу доярки так же, как в 
Омской области, мы сможем при 
более коротком рабочем дне ухажи-

Меня, прежде всего, интересовало, 
как .передовые хозяйства Омской об- 
.части выращивают свиней. Хочется 
сказать откровенно: есть чему по
учиться у омичей, надо внедрить их 
опыт у нас!

Вот, например, я ухаживаю за 
127 животными. В группе хряки, 
основные и разовые • свиноматки и 
поросята всех возрастов. Работать 
трудно. Для каждого животного —  
особый рацион, кормить приходится 
в отдельности по 3 —  4 животных. 
Толчешься на ферме с утра до ночи. 
А в омском совхозе свинарка рабо
тает 7 — 8 часов в сутки, и 
толку при этом больше, хотя ухажи
вает она за 500 —  600 животными. 
Группа у нее однородная —  либо 
свиноматки, либо по,росята-отъе11П.1'  
ши, либо откормочники.

Я пред.лагаю, чтобы наш колхоз 
сделал так же. Конечно, надо корм
ление и содержание свиней органи
зовать тоже по опыту омичей —  
ликвидировать клетки, ввести сухой 
откорм.

Обратила я внимание на то, что в 
каждом свинарнике у омских живот
новодов есть запасы железного купо
роса. Это хорошее средство от желу
дочно-кишечных заболеваний поро
сят. Мы его используем редко.

Прогулки свиней, особенно зимой, 
на фермах нашего колхоза не прак
тикуются. И, как я теперь поняла, 
мы во многом проигрываем по этой 
причине. Омичи нс боятся выпускать 
даже поросят-сосунков на улицу в 
любую погоду.

Теперь и мы всех животных неза
висимо от возраста регулярно будеч 
выпускать на прогулку. Это укрепит 
животных, да к  тому же и в поме
щении будет намного суше и чище^
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труд—основа воспитания
Сегодня в Томске открывается областной съезд учителей.
В ноябре н декабре в городах и районах области прошли 

учительские собрания и конференции. На них обсуждались 
первые итоги выполнения Закона Верховного Совета СССР 
«Об укреплении связи школы с жизнью и о дальнейшем раз
витии системы народного образования в СССР». На этих соб. 
раниях и конференциях избраны делегаты на областной съезд 
учителей.

ПОЛЕЗНОЕ,
УВЛЕКАТЕЛЬНОЕ ДЕЛО

i » F -
^ f

4-1
ш ' “ Г .......

Наша Бакчарская средняя школа 
в прошлом году вступила в юриди
ческие члены Всероссийского обще
ства содействия охране природы и 
озеленению населенных пунктов. И 
в том же году она участвовала во 

■ всероссийском конкурсе на лучшее 
проведение весеннего праздника —  
«дня птиц». По итогам конкурса 
школа получила вторую республи
канскую премию. Пионерская дружи
на за участие в ятом конкурсе на
граждена Почетной грамотой ПК 
ВЛКСМ.

Так было положено начало боль
шой увлекательной работе школьно
го коллектива по охране природы. 
За непродолжительный срок в пер
вичную организацию общества всту
пило около 450 учащихся.

Теперь на ечету у  юных любите
лей природы много полезных дел. В 
нынешнем году учащиеся посадили 
вдоль улиц населенных пунктов 
района 1.824 плодовых и других 
деревьев, 1.000 кустарников. На 
n.TojnaxH 0,4 гектара посажен хвой
ный лес. Ученики сами ухаживают 
за насаждениями.

Ш кольники активно борются про
тив недаугов «зеленого друга». Ми
нувшей осенью они провели массо
вый смотр состояния охраны зеле
ных насаждений. Гражданин Васе- 
нищ проживающий по улице Совет
ской, 33, был уличен в порче де
ревьев. Ребята сообщили об этом в 
райисполком. Васенин привлечен к  
ответственности. По инициативе 
юных друзей природы везде были 
сняты качели, устроенные на де
ревьях, различные перекла.дины,

З А В О Д -
Ш КОЛЕ,

Ш К О Л А -
З А В О Д У

Во время обсуждения работы зав
кома на профсоюзной конференции 
рабочие завода «Томкабель» много 
внимания уделили воспитанию де- 

' тей. Инженеры и техники пред
приятия решили вести занятия со 
школьниками. При Доме культуры 
для школьников решено открыть 
комнату продленного дня. Кол
лектив завода поможет школе 
пристроить спортивный зал и класс
ные комнаты.

Учащиеся школы Ml 24 обязались 
озеленить территории завода и го
родка.

Педагоги прочитают в цехах заво
да лекции для родителей.

Н. САЛИМОН, 
директор школы № 24 г. Томска.

С П А С И Б О  
Ю Н Ы М  
Ш Е Ф А М

Этой осенью ко мне в телятник 
пришла группа семиклассников. Я 
рассказала им, как работаю, показа
ла своих 30 питомцев. Ребята ре
шили взять шефство над молодня
ком. В тот же день юные шефы 
принялись за дело: одни стали чи
стить телят, другие убирать в клет
ках и мыть посуду, третьи приго
товлять корм. Сначала мне дума
лось, что это временное увлечение 
ребят, но потом убедилась, что они 
по-серьезному взялись за дело.

Ш кольники установили в телят
нике регулярное дежурство. Стали 
приходить по 2 — 3 человека. Осо
бенно старательными оказались Ви
тя Першин и Володя Мудревский.

Помощь Юных шефов помогла мне 
быстрее справляться с работой, со
держать телятник в образцовом по
рядке. , Большое нм спасибо.

Л. СКВОРЦОВА,
телятница колхоза имени 

Свердлова Колпашев- 
ского района.

прибитые к  стволам гвоздями.
Прошедшим летом усадьбы многих 

бакчарцев утопали в цветах. И в 
этом большая заслуга школьников. В 
садиках возле своих домов их рука
ми было высажено около 7 тысяч 
однолетников, 1.500 кореньев мно
голетних цветов. Для посадок вес
ной 1960 года школьники собрали 
уже более 400 килограммов семян 
цветочных и декоративных расте
ний.

В школе создана коллекция семян 
древесных, кустарниковых и травя
нистых растений, произрастающих в 
Бакчарском районе. Учащиеся пя
тых к.лассов сделали для школьного 
краеведческого музея гербарий рас
тений. Ребята собрали и сдали в за
готконтору райпотребсоюза больше 
55 килограммов березовой и сморо
диновой почки для изготовления ле
карств.

Хорошо работает ученическое зве
но голубеводов. На чердаке школы 
живет сейчас 40 пар голубей. Чле
ны звена отлавливают голубей и раз
дают бесшлатно всем, кто желает их 
разводить. В 1956 году в селе Бак- 
чар всего трое владе.льцев имели 12 
голубей. Сейчас у 45 владельцев 
540 голубей. Голуби расселились на 
чердаках Дома культуры, столовой, 
детского дома и других ̂ высоких зда
ний.

Учащиеся вырастили и передали 
ко.чхозу имени Денина 1.529 цыплят 
и 15 кроликов. Во время летних ка
никул школьники заработали в 
колхозе 4.321 трудодень. Производ
ственная бригада выращивала в кол
хозе имени .Тенина различные куль
туры на пло^цади 153 гектара. За 
это школа в октябре нынешнего го
да награждена почетной грамотой 
областного отдела народного образо
вания.

В нашей школе, разумеется, еще 
не исчерпаны все формы работы по 
изучению природы родного края, по 
ее охране. Но досуг учащихся уже 
сейчас заполнен полезными и увле
кательными делами, благотворно ска
зывающимися на воспитании подра
стающего поколения. ,

П. ЗОТОВ,
директор Бакчарской средней 

школы; 0. ШАЙДУРОВА, заме
ститель председателя бюро пер

вичной организации обшества 
охпаны природы; Т. МАКСИ

МЕНКО, старшая пионервожа
тая; В. ЛОГУНОВ, секретарь 
комитета ВЛКСМ; Н. ПОПЫ- 
РИН, председатель учкома шко

лы.

в а С Т Р О И К И

НОВОЕ ПРОИЗВОДСТВО 
НОСИЛКАМИ НЕ ПОДНИМЕШЬ

Здание для столярной и слесарной мастерских школы № 12 
г. Томска построено с помощью учащихся. Мастерские хорошо обо
рудованы. В них есть сверлильные, токарные станки, слесарные 
тиски, верстаки.

На снимке: учащиеся 7 класса «а» Александр Самойленко и 
Ангелина Кувалдина на уроке труда.

Фото Ф. Хитриневича.

П е р в Ы й  o n b im
Хочется рассказать о первом опы

те трудового воспитания школьни
ков в Усть-Бакчарской средней 
школе Чаинского района.

В воспитании школьников все 
большую роль играет общественно
полезный труд.

С большим желанием работали 
ребята на пришкольном опытном 
участке. Они выращивали на нем 
овощи. Руками детей посажено мно
го ягодников, 60 фруктовых деревь
ев. Учащиеся огородили школу шта- 
кетной оградой, построили теплицу, 
парник, овощехранилище. С по
мощью учителей они строили ма
стерские и крольчатник. Старше
классники принимают участие в за
готовке и распиловке дров.

Шко.ча имеет свою кроликоферму. 
Она служит базой для выполнения 
практических работ семиклассника
ми при изучении зоологии.

Оборудован уголок кроликовода. 
Здесь ребята собрали материалы об 
опыте работы колхозных кроликово
дов тт. Губина и Перевозчикова и 
стремятся применить этот опыт на 
своей ферме.

Учащиеся помогли колхозу имени 
Калинина. Была организована уче
ническая производственная бригада. 
На 30 гектарах она выращивала 
лен, на 5 гектарах —  картофель. 
Колхоз с этого участка засыпал кар
тофель в семенной фонд.

Хорошо организован в школе 
практикум по животноводству. Уча
щиеся умеют определять живой вес. 
возраст коров и телят, принимают 
участие в приготовлении грубых

кормов к  скармливанию, изучают 
устройство доильного аппарата.

Уже второй год введено в школе 
самообслуживание. Ребята убирают 
классные помещения, содержат в 
чистоте и порядке школьный двор, 
ухаживают за цветами, ремонтиру
ют наглядные пособия и т. д. Работа 
по самообслуживанию стала состав
ной частью трудового воспитания.

В школе 16 кружков. Они охва
тывают всех учащихся 5— 10 клас
сов. В химическом кружке (руково
дитель преподаватель химии 
Т. Г. Гилева) ребята знакомятся с 
новинками в области химии, изуча
ют химическое оборудование, изго- 
тов.чяют детали к  приборам. Стар
шеклассники научились работать с 
паяльником. Проведен вечен: «Хи
мия в борьбе с религией». На вече
ре были продемонстрированы опы
ты, ■ опровергающие религиозные 
представления.

В физическом кружке (руководи
тель тов. Н. Ф, Прохореня) старше
классники знакомятся с устройством 
киноаппаратуры, учатся демонстри 
ропать кинокартины. Ученики 6 —  
7 классов демонстрируют' диафиль 
мы и диапозитипы, смонтировали 
радиоприемник.

Хорошо работает автомобильный 
кружок. Руководит им механик Ча- 
инекпй РТС Н. А. Батеев. В кружке 
занимаются и учите.чя, и учащиеся, 
Школа имеет свою автомашину.

Так трудовое воспитание прочно 
входит в жизнь школы.

3. САНАРОВА,
заведующая методическим ка

бинетам Чаинского районо.

„Едем на старой 
кляче“

Зима в этом году в Томске снеж
ная, и снег часто засыпает террито
рию завода строительных деталей 
№ 2. Он попадает на цемент, из
весть и другие компоненты газозо- 
лобетона, который работники пред
приятия «осваивают» на временной 
установке в цехе сборного железо
бетона, Материалы эти боятся воды. 
Но, кроме снега, на склад попадает 
из цеха и пар —  в помещениях ви
сят СОСУ.ТЫСИ. Склад сбит на скорую 
руку из горбы.чя.

Такое «складирование» исходных 
материалов намного снижает каче
ство плит. Не выше и технический 
уровень всей технологии производ
ства нового материала.

Здесь же, на ск.ладе, готовят из
весть. Ее просеивают вручную на 
сите с отверстиями в один квадрат
ный миллиметр, тогда как для про
изводства газозолобетона нужна из
весть более тонкого помола. Зола, 
привозимая из отвалов ГРЭС-П, идет 
в дело без дополнительной обработ
ки, а такая обработка нужна. Време
нами зола смерзается, тогда произ
водство останавливается.

—  Как производится дозировка?
—  Дозировка у нас объемная: 

меряем материалы носилками, —  
рассказывает мастер цеха тов. Пи
воварова.

Носилки —  основная «техника» 
на многих операциях по производ- 
суву газозолобетона на заводе № 2. 
Ими загружается скип бетономешал
ки, ими же рабочие переносят гото
вую массу к  примитивным формам.

В цехе нет площади, на которой 
можно было бы расставить формы и 
выдерживать изделия перед пропа
риванием. Из-за этого изделия про
паривают в два этапа, занимая две 
кам^!ры вместо одной. Пар, подавае
мый из котельной, имеет низкую 
те»шературу, камеры «парят».

итоге небольшая проектная
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ванием, ручной труд на заливке 
массы в формы и на погрузо- 
разгрузочных операциях. Если в 
тресте «Стройдеталь» по-серьезному 
думают о налаживании нроизводст- 
ва газозолобетона, надо эти недо
статки ликвидировать.

2. Автоклавы 
под снегом

в

Сельский  учитель
Звонок. В светлые 

классы' школы входит 
пожилой чело!век. Раз
ноголосый детский хор 
нараспев приветству
ет вошедшего:

—  Здра-а-вствуйте, 
Илья Митрофа.а-но. 
вич!

Так начинается тру
довой день заве.дующе- 
го Цыгановской на. 
чальной школы Зы
рянского района Ильи 
Митрофановича Фаде. 
ева.

Тридцать лет изо 
дня в день повторяет
ся это трогательное, 
волнующее душу, дет
ское приветствие.

Усаживаясь за стол, 
учитель думает:
«Сколько их, вот та
ких Же птенцов, опе
рилось за его долго
летнюю работу...».

Среди воспитанни
ков Ильи Митрофано
вича есть агрономы, 
врачи, инженеры, зоо.

техники, учителя, ра. 
бочие и колхозники.

Как-То года два на
зад перед учителем, 
щелкнув каблуками, 
остановился молоддй 
офицер. Улыбаясь, он 
представился:

—- Конставгин Ге
расимов, бывший ваш 
ученик.

— Здравствуй, здрав, 
ствуй, Константин, —  
крепко пожимая руку 
юноше, говорил Илья 
Митрофанович, —  Те
бя и не узнать. Вырос.

—  Так точно, вы
рос, —  шутливо отве
тил Константин.

Работает диспетче
ром на Новосиби рекой- 
товарной станции 
бьившая ученица Цы
гановской школы 
Фрося Строжевич. 
Много лет водил 
трактор по колхозным 
полям, а теперь стал 
механиком колхоза 
«Рассвет», Николай 
Рыжков.

'А '

.

4^' i

I f

Ha С1шмке; урок домоводства 
A, A. Омелик.

в школе № 16 F, Томска ведет преподаватель 

Фото Ф. Хитриневича.

Однажды в деревне 
появился средних лет 
мужчина в ватнике и 
болотных сапогах. За 
спиной вниз дулом пе
ревешивалось ружье. 
Эго был Василий Ни
колаевич Андреев, ра
ботающий теперь на 
одном из томских за
водов слесарем. После 
долгих лет он приехал 
в родное село отдох
нуть, поохотиться. И 
первым вопросом, об. 
ращенным к прохоже
му, был: «Где живет 
Илья Митрофанович?.» 
Отпуск Василий начал 
встречей с любимым 
учителем.

Тан поступают мно
гие питомцы Ильи Ми
трофановича.

В благородном тру
де многих людей, ког
да-то сидевших за пар. 
там'И маленькой сель
ской школы, учитель 
видит крупицу и своих 
усилий. А  что может 
быть приятнее этого 
сс знания!

Невелика в Цыгано. 
во школа, но работы в 
ней много. Надо ребя
там дать прочные зна
ния. На плечах 
Ильи Митрофановича 
и все хозяйственные 
заботы. Особенно их 
много легом: ремонт
школы, загото:Внэ дров.

В летнюю пору его 
вместе с питомцами 
часто можно видеть в 
школе. Они приводят 
в порядок здание, уби
рают двор, садят цве
ты.

Неугомонный, тру. 
долюбивый человек. 
Эти же качества тш 
сгремится прививать и 
СВ1ЖМ ученикам. На 
уроках и просто з бе
седах с ребятами учи
тель не забывает вся. 
кий раз подчеркнуть

громадное значение 
сочетания учебы с тру
дом.

Вся жизнь скромно
го сельского учителя 
может служить приме
ром самоотверженного 
труда, верного служе
ния народу.

В трудный 1927 
год, когда в деревне 
развертывалась бооьба 
с кулачеством, Илья 
Митрофанович Фадеев 
работал пр°цседателем 
сельского Совета. Не
сколько позже стал за. 
мостителе.м председа
теля райисполкома. Но 
его всегда тящшо в 
школу. Мечта стать 
учителем не давала по
коя.

Мечта сбылась. В 
1929 году направили 
на учебу в Томское 
педагогическое учили
ще. И он стал учите.- 
лем. Страна доверила 
ему воспитание подра
стающего поколения.

Все эта годы Илья 
Митрофанович ■ —  в* 
самой гуще общест
венной Жизни своей 
деревни. Вот и сего. ' 
дня, вернувшись из 
школы и немного от
дохнув, он спешит на 
занятие политшколы, 
организованной ком. 
мунистами колхоза 
«Рассвет». Илья Ми
трофанович —  пропа
гандист.

Бегут дни...
И каждое утро, вой. 

дя в школьный класс, 
учитель слышит милое 
сердцу, бесконечно до
рогое:

—  Здравствуйте, 
Илья Мигрофа-а-но- 
вич! ^

В. БУНЬКОВ.
с. Цы га ново.
Зырянский район.

мощность установки -— 10 кубомет
ров газозолобетонных плит в сут
ки  —  не достигнута. В октябре бы
ло выпущено лишь 45 кубометров 
изделий, в ноябре —  77.

' ,___ _

Автоклавы в тресте имеются. 
Вполне исправные, «на ходу», мощ
ностью 30— 50 кубометров в сутки 
каждый. Они стоят на заснелгепной 
площадке завода iNl 1 рядом с без
действующей бетономешалкой. В 
летние и осенние месяцы здесь про
изводили до 250 кубометров газо
золобетона в месяц.

—  Но и здесь производство газо
золобетона тоже шло по самой при
митивной технологии. —  рассказы
вает директор завода INI 1 тов. Вой- 
цеховский. —  Известь просеива
лась вручную, все материалы дози
ровали носилками. Формы для про-

На .этой установке по производству газозолобетона можно готовить 
до 250 кубометров изделий в месяц. Но руководители треста 
«Стройдеталь» не приняли мер к ее утеплению, и установка «за
мерзла»,

—  Мы уже три раза запрещали 
производство газозолобетона на за
воде № 2,^ —  говорит начальник 
центральной лаборатории треста 
«Стройдеталь» тов. Соколова. —  
качество получаемого материала не 
соответствует техническим услови
ям.

Напрасно руководители треста не 
прислушались к  справедливым тре- 
бо^заниям работников лаборатории. 
Объемный вес выпускаемого мате
риала^ достигает 700 килограммов 
на кубометр вместо 550 по норме. 
Высок процент влажности изделий, 
низка их механическая прочность.

—  Едем на старой кляче, —  го
ворят руководители завода тт. Да- 
няев и НеЛедов. —  Нового мате
риала, очень нужного строителям, 
.выпускаем очень мало, к  тому же 
он плохого качества.

Главные недостатки установки —  
отсутствие автоклавов и свободной 
площади для выдержки изделий в 
течение двух часов перед пропари-

В магазине трудится 
коллектив 

коммунистического 
труда

Коллектив магазина самооб
служивания Кривошеинского 
райпотребсоюза годовой план 
товарооборота выполнил до
срочно. к 27 ноября. Магазин 
переведен на самообслужива
ние в январе 1958 года. За это 
время его товарооборот возрос 
с 90 тысяч рублей до 200 ты
сяч рублей в месяц.

За высокие показатели в вы
полнении плана товарооборота 
и отличное обслуживание поку
пателей работникам магазина 
присвоено звание коллектива 
ком.мунист и веского труда.

В. МАКСИМОВ.

Так вьп-лядит стройка цеха ячеистых бетонов на заводе № 3 тре
ста «Стройдеталь». Этот цех работники У Н Р.290 должны были 
сдать в эксплуатацию в текущем году. Как видно на снимке, строи, 
телн УНР.290 не торопятся, а руководители треста № 97 не спра
шивают с них ответственности за такое отношение к одной из перво, 
очередных строек семилетки.

Фото в. Гончарова.

Между тем, этот «тепляк» до.чжен 
представлять собой большой цех с 
правильно поставленной технологией 
производства. Строительство такого 
цеха явно не по силам небольшому 
коллективу завода № 1. Над терри
торией, где предполагалось возвести 
цех, идет высоковольтная, линия и 
перенос ее также не может быть нн 
решен, ни осуществлен коллективом 
завода.

—  Нам на следующий год сов
нархоз запланировал выпуск 2.500 
кубометров газозолобетона, —  про
должает директор завода. —  С рас
четами нас не ознакомили. Мы до 
сих пор не знаем, за счет чего это 
будет достигнуто.

3 . Без перспективы
На примерах организации произ

водства газозолобетона на заводах 
№ 1 и Ml 2 видно, ка к  мало внима
ния уделяют руководители треста 
«Стройдеталь» и управления строи
тельства и промышленности строй
материалов Томского совнархоза вы
пуску этого перспективного мате
риала. Ссылаясь на то, что органи
зованы временные установки, они 
не решают вопроса о том, ка к  улуч
шить дело. Они утверждают, что в 
Судущем году работники УНР-290 
достроят цех ячеистых бетонов на 
промышленной базе, а на шлако
блочном заводе IN1 2 будет возведен 
цех по производству стеновых пане
лей из газозолобетона.

Но строители УНР-290 с возведе
нием этих зданий не торопятся, 
темп работ на стройке цеха ячеи
стых бетонов не обеспечивает вво
да ого в эксплуатацию в первой по- 
.човине будущего года. Оборудование 
для цеха прибыло еще в марте те
кущего года и сейчас разбазаривает- 
ся._̂  Так, бетономешалка на времен
ной установке завода iNl 2 взята из 
этого оборудования.

Еще хуже идет строительство 
цеха^ крупных газозолоблочных па
нелей. Руководители треста «()трой- 
деталь» на свой страх и риск за
кладывают фундаменты корпуса, на 
который нет ни проекта, ни сметы.

Такая безответственность в реше
нии одного ,из коренных вопросов 
развития строительной индустрии в 
Томске нетерпима.

Надо немедленно решить вопросы 
производства газозолобетона в Том- ■ 
ске. Важно не только ускорить стро
ительство цехов ячеистых бетонов и 
газозолобетонных панелей, но и на 
базе автоклавов завода JT» 1 создать 
цех, в котором бы производство га
зозолобетона находилось на уровне 
современной техники.

А. ЗОЛОТАРЕВ, 
кандидат технических наук, 
доцент Томского инженерно

строительного института;
А. ОБОЛОНИН, 

доцент кафедры строительного 
производства;

Л. ТИТОВА, 
корреспондент газеты «Красное 

Знамя».

Фото С. Михеева.

паривания руководители треста ре
шили специально не готовить, а 

привезли совсем неподходящие с 
шлакоблочного завода. Эти формы 
слишком высоки. Пришлось перейти 
на деревянные формы, которые в 
автоклаве не выдерживали высокой 
температуры. Стали оставлять в них 
газозолобетон до твердения, полу
ченные плигы резали и только по
том пропаривали газозолобетон в ав
токлавах. Ну и давали при такой 
технологии максимум 10 кубо
метров газозолобетона в хутки .

В октябре изготовляемый по та
кой технологии газозолобетон за
мерз в формах. Руководители завода 
№ 1 тт. Войпеховский и Ботев по
лучили от начальника управления 
строительства и промышленности 
стройматериалов тов. Тихомирова по 
выговору за то, что не обегпечили 
производство газозолобетона в зим
них условиях, не построили над ав- 
ток.лавами «тепляка».

МЕТОДИЧЕСНИЙ СОВЕТ 
В ПОМОЩЬ ЛЮ БИТЕЛЯМ НИНО
В коллективах рабочих и 

сл.ужащих, в учебных заведе
ниях и школах Томска, а также 
селах области создаются 
кружки друзей кино, люби
тельские киностудии, киноклу. 
бы.

Как лучше наладить работу 
этих самодеятельных коллек
тивов, как содержательнее и 
глубже вести пропаганду ки
но? Этому вопросу было по
священо проведенное на днях 
в Томске совещание предста
вителей партийных, комсо
мольских организаций, учреж
дений культуры, самодеятель
ных киностудий и кружков.

На совещании выступили 
руководители групп любите- 
лей-кинооператоров тов. Но. 
виков из универоитета и тов.

Колмаков из строительно
го института, главный кино
режиссер студии телевидения 
тов. Шварцкопф и другие. Они 
говорили о необходимости соз
дать в Томске материальную 
базу для развития любитель
ских киностудий, оказания им 
квалифицированной помощи в 
освоении киносъемок.

Для оказания помощи люби
тельским студиям и кружкам 
друзей кино создан методиче
ский совет. В него вошли 
тт. 'Устинов —  начальник уп
равления кинофикации облуп- 
равлення культуры (руководи
тель). Шварцкопф (Томская 
студия телевидения), Тюина 
(облсовпроф), Игнатовский, 
Хруль и другие.
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В Чехословацкой Республике с каждым годом увеличивается чис. 
ло людей, изучающих русский язык. За последние 10 лет на народ
ных курсах русского языка обучалось около 2.311.000 слушателей, 
то есть более одной трети всего взрослого населения страны. Во, 
многих городах работают также кружки любителей русского языка. 
В них совершенствуют свои знания те, которые окончили народные 
курсы.

На снимке: на занятиях кружка, созданного в районе Нове.Замки 
Нитранской области. Преподавательница Анна Томкова проводит
урок. (Фотохроника ТАСС).

Подготовка к празднованию 
50-летия Международного 

женского дня
КОПЕНГАГЕН, 8 декабря. 

(ТАСС). Здесь состоялось расши
ренное заседание международного 
инициативного комитета женщин 
по подготовке празднования 
50-летнего юбилея провозглаше
ния 8 марта Международным 
женским днем.

В работе инициативного комите
та приняли участие видные уча
стницы международного прогрес
сивного движения женщин, в ТО'М 
числе председатель Международ
ной демократической федерации 
женщин Э. Коттон, женщины-ми
нистры и депутаты парламентов 
ряда стран, члены Всемирного Со
вета Мира и другие видные обще
ственные деятели.

По поручению инициативного 
комитета представитель «Союза 
демократических женщин Дании» 
Э. Бринк заявила на пресс-конфе
ренции, что комитетом прин.что

решение —  созвать 21 — 24 апре
ля 1960 года в Копенгагене Меж
дународный женский конгресс, на 
который будут приглашены пред
ставители всех женских организа
ций, выступающих за мир, доби
вающихся свободы и равноправия 
женщин.

На конгрессе будут подведены 
итоги борьбы женщин за прошед
шие 50 лет и будут обсуждены 
актуальные проблемы современно
сти, в том числе вопросы о роли 
женщин в борьбе против трех 
крупнейших зол человеческого об
щества: войны, невежества и го
лода; об участии женщин в эко
номической жизни, об участки 
женщин в общественной жизни, о 
гражданских правах женщин, об 
участии женщин в культурной 
жизни, о задачах женщин в деле 
ослабления международной напря. 
женности, разоружения и взаим
ного сотрудничества во всем мире.

За разоружение, 
полную занятость 

и мир
ОТТАВА, 8 декабря. (ТАСС). 

Национальный комитет Коммуни
стической партии Канады опубли
ковал' заявление, в котором на 
убедительных фактах показывает, 
что разоружение не только изба
вит канадский народ от войны, но 
и обеспечит его работой. В заяв. 
леяии говорится, что трудящиеся 
Канады больше всех заинтересо
ваны в разоружении и сохранении 
мира. 18 млрд, долларов, израсхо
дованных Канадой на вооружение 
после 1945 года, вызвали инфля
цию, высокие налоги и усилили 
военную опасность.

Разоружение, говорится в заяв
лении национального комитета, 
приведет к повышению покупа
тельной способности народа, уве
личит занятость, позволит снизить 
налоги и освободит нас от само
убийственной гонки вооружений.

Гонка вооружений, подчерки
вается в резолюции, привела к 
усилению американского контроля 
над Канадой. Ежегодно мы рас
ходуем почти 2 млрд, долларов на 
бесполезное оружие, которое, как 
это вынужден был признать Ди- 
фенбейкер, не в состоянии обеспе
чить оборону, а в то Же самое вре
мя американский контроль над на
шими природными ресурсами и 
промышленностью увеличивается 
в среднем в год на один миллиард 
долларов.

Советский Союз, говорится в 
заявлении национального ком;нге- 
та компартии Канады, призвал все 
народы осуществить в четыре го
да полное и всеобщее разоружен 
кие. Многае канадские профсою
зы уже заявили о поддержке это
го предложения. Сейчас мир —  
это реальная возможность. Чтобы 
его обеспечить, вся сила канадско
го о]6ганиэованного рабочего дви
жения должна быть использована 
в борьбе за разоружение, полную 
занятость и мир.

В Политическом комитете 
Генеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 7 декабря. 
(ТАСС). Вечером 7 декабря Поли
тический комитет Генеральной 
Ассамблеи ООН закончил обсуж. 
дение вопроса об Алжире.

В дискуссии, которая продол
жалась ровно неделю, приняли 
участие представители более 50 
стран. Больш1И;нством голосов ко
митет одобрил проект резолюции, 
внесенный делегациями 22-х стран 
Азии и Африки. За него голосова
ли делегации 38 стран, в том чис
ле стран Азии и Африки и социа- 
листичеоких стран. Против голо
совали делегации 26 стран —  
США, Англии и их союзников по 
в-оенным блокам. Делегации 17 
стран при голосовании воздержа
лись. Среди них часть делегаций 
латиноамериканских государств, а

также делегации Японии, Ирана, 
Швеции, Финляндии и Лаоса. 
Французская делегация отсутст-
1В1О1НЭ.ЛЭ.

Принятая Политическим коми
тетом резолюция выражает глубо
кую озабоченн'ость по поводу 
продолжающихся военных дейст-. 
■ВИЙ в Алжире, считает, что ны
нешняя обстановка в этой стране 
представляет угрозу международ
ному миру .и безопасности. Резо
люция настоятельно требует, что
бы обе заинтересованные стО|рснны 
вступили в переговоры по опреде
лению условий, необходимых для 
скорейшего претворения в жизнь 
права алжирского народа на само, 
определение, а также условий пре
кращения огня в Алжире.

Совместное американо- 
пакистанское коммюнике

В английской палате общин
ЛОНДОН. 8 декабря. Корр. 

ТАСС В. Прокопьев передает;
Член парламента лейборист 

Денис Хили попросил сегодня в 
палате общин премьер-министра 
Макмиллана ответить, согласована 
ли между главами правительств 
Англии, Соединенных Штатов и 
Ф.ранции дата созыва совещания 
на высшем уровне.

Премьер-министр Макмиллан 
заявил, что этот вопрос будет об
суждаться в Париже 19 декабря 
на савеща1вии руководителей за
падных держав.

Под одобрительные возгласы 
лейбористской оппозиции Хили 
сказал, что общественности Евро
пы, и в частности Англии, надое

ли существующие ныне нереши
тельность и задержка с назначе. 
нием даты совещания в верхах, 
представляющие мрачный кон
траст с обещаниями, которые да
вал Макмиллан накануне пар
ламентских выборов.

Премьер-министр Макмиллан 
ответил, что ему хотелось бы, что
бы совещание на высшем уровне 
«состоялось как можно скорее».

Лидер лейбористской оппозиции 
Гэйтскелл напомнил Макмилла
ну, что перед парламентскими вы
борами последний говорил о том, 
когда ожидается созьш совещания 
в верхах. Гэйтскелл затем спро
сил, какие предложения Макмил. 
лан собирается сделать на сове.

Временный четырехлетний 
план развития Ирака

БАГДАД, 8 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Ирак 
тайме», министерство планирова
ния Ирака закончило разработку 
проекта временного четырех летне
го плана развития страны.

План включает 890 различных 
проектов, которые должны быть 
осуществлены во всех областях

Избрание коммунистов 
на профсоюзные 
посты в Англии

ЛОНДОН, 8 декабря, (ТАСС). 
Комм:унистка Ольга Смарт избра
на членом исполкома националь
ного профсоюза швейников. Дру
гой коммунист Сирил Годбер пере
избран в исполком этого же проф
союза.

экономической жизни страны. На 
осуществление этого плана ассиг
новано 390.808 тысяч динаров. Из 
этой суммы 47.148 тысяч динаров 
пойдут на нужды сельского хо
зяйства; 38,289 тысяч динаров —- 
на промышленное развитие стра
ны.

100.831 тысяча динаров ассиг
нована на развитие транспорта и 
средств связи; 76.412 тысяч ди
наров —  на жилищное строитель
ство; 50.484 тысячи динаров —  
на строительство общественных 
зданий; 24.595 тысяч динаров —  
на здравоохранение и 39.048 ты
сяч динаров —  на культурные 
нужды.

10 миллионов динаров ассиг
нуется для осуществления проек
тов, предусмотренных советско- 
иракским соглашением об эконо
мическом и техническом, сотрудни
честве.

щании западных лидеров в Пари
же в отношеяки даты.

Слова Макмиллана о том, что 
он никогда не предлагал какой- 
либо точной даты созыва совеща
ния в верхах, были заглушены 
возмущенными криками оппози
ции. Макмиллан сказал далее, 
что он надеялся, что дата совеща
ния в верхах будет назначена ско
ро, через несколько дней. «Я ока
зался • неправ, —  добавил Мак
миллан. —  Я оказался слишком 
оптимистичным. Я буду очень ра
зочарован, если на оовещании в 
Париже эта дата не будет казна, 
чена».

КАРАЧИ. 8 декабря. (ТАСС). 
Сегодня здесь опубликовано ком
мюнике о переговорах между пре
зидентом СШ А Д. Эйзенхауэром и 
президентом Пакистана Айюб-Ха- 
ном.

В коммюнике говорится, что 
Д. Эйзенхауэр и Айюб-Хан обсу. 
ДИЛИ общие международные поли- 
гичеокие проблемы.

В коммюнике, в частности, под. 
черкивается «важное значение» 
таких военных пактов, как СЕНТО 
и СЕАТО, членом которых яв
ляется Пакистан. Д. Эйзенхауэр и 
Айюб-Хан вместе с тем признали, 
что «Пакистан взял на себя тя

желое финансовое бремя, пытаясь 
осуществлять значительную про
грамму развития и одновременно 
поддерживать вооруженные силы 
на уровне, соответствующем инте
ресам национальной безопасно
сти».

В коммюнике говорнтся также, 
что во время neperoBOipoB были 
рассмотрены «различные аспекты 
технической, экономической и во
енной помощи, оказываемой Паки
стану Соединенными Штатами».

Оба президента, говорится в 
коммюнике, подтвердили свое 
удовлетворение все более тесным 
сотрудничеством между Пакиста
ном и Соединёнными Штатами.

Американский 
о сговоре против

НЬЮ-ЙОРК. 8 декабря. 
(ТАСС). Правящие круги Соеди
ненных Штатов и Англии, напу
ганные освободительным движени
ем народов Африки против коло
ниализма и империализма, пыта. 
ются согласовать свою политику с 
тем, чтобы выступить единым 
фронтом против африканских на
родов. Об этом свидетельствует, 
как пишет вашингтонский коррес
пондент газеты «Чикаго егш энд 
тайме» Ку, имевшая место с 21 
по 23 ноября в Вашингтоне встре
ча высоких официальных пред
ставителей двух держав. «Тот 
факт, что для обсуждения афри
канских проблем в В?1Шингтон 
приехали высокопоставленные ан
глийские официальные представи
тели (три помощника министров 
Англии),— указывает Ку, —  озна. 
чает попытку руководящих запад
ных держав согласовать свои пла
ны в Африке». Они встретились, 
продолжает корреспондент, чтобы 
«обсудить четыре важных аспек
та полити-ки в  отношении Афри. 
ки к югу от Сахары; политнче-

корреспондент 
народов Африки

окий, экономический, культурный 
и военный».

При этом он отмечает, что к об
суждению дел в определенных аф
риканских районах были привле
чены военные представители. Это 
не случайно, если учесть, пишет 
Ку, тот факт, что американские 
власти на переговорах подчеркну
ли «стратегические интересы 
СШ А в Африке, особенно на ее 
северном побережье, о чем гово
рит наличие американских баз в 
Марокко и Ливии, а также воен
ного центра связи в Эритрее (ча
сти Эфиопии)».

Далее Ку указывает, что аме
риканские и английокгче офи
циальные лица «выражают беспо
койство». как бы волнения афри. 
канского населения в бельгийской 
колонии Конго и Руанда-Урунди 
не распрюстржнилясь на другие 
африканские районы. Кроме того, 
их интересует вопрос, контроли
руют ли консервативные деятели 
Африки положение на освободив
шихся территориях африканского 
континента.

СТРАХ —ПЛОХОЙ СОВЕТЧИК
Выступление главы центрально

го разведывательного управления 
Аллена Даллеса на заключитель
ном заседании ежегодного съезда 
национальной ассоциации про
мышленников в Нью-Иарже можно 
было бы назвать своеобразной 
«одой страху». Слова «угроза» и 
«страх» мелькают буквально в 
каждом разделе пространной ре
чи, которую А. Даллес целиком 
посвятил проблеме сосуществова
ния и соревнования двух общест
венных систем.

Что же пугает Даллеса, поче
му он так встревожен перспек
тивой мирного экономического со
ревнования, почему на длинном 
пути сосуществования он видит 
одни только рифы, «опасности» и 
«страхи»?

Если судить по последней рючи 
А. Даллеса, то причин для этого 
у него —  хоть отбавляй. Во-пер
вых, Г-Н Даллес проявляет удиви
тельную для человека его поло
жения нервозность, неуверюнность 
в способности представляемой им 
общественной системы соревно
ваться со странами социализма 
на справедливых и честных нача-

О назначении пенсии по старости: Консультация

при неполном трудовом стаже
☆

При каких условиях рабочие и 
служащие имеют право на пенсию 
по старости при неполном трудо. 
вой стаже и как исчисляются и 
выплачиваются эти пенсии? Такой 
вопрос задала читательница А. И. 
Шендель. На этот вопрос отвечает 
старший инспектор облсобеса тов. 
Кабакаев.

☆
Пенсии по старости при непол

ном стаже работы назначаются 
рабочим и служащим, если в то 
время, когда наступит возраст, да
ющий право на пенсию, человек 
работает. Поступившие на работу 
после достижения 60 лет мужчины 
и 55 лет женщины не приобрета
ют права на такую пенсию. К мо
менту обращения за пенсией ра
бочие или служащие должны 
иметь стаж не менее 5 лет, из ко
торых не менее трех лет —  непос
редственно перед обращением за 
пенсией. В трехлетием периоде до
пускается перерыв в работе, не 
превышающий в общей сложности 
шести месяцев.

Пять лет и три года исчисляют

ся по фантически проработанному 
времени.

Рабочий или служащий должен 
обратиться за пенсией в период 
работы или не позднее месячного 
срока со дня ее прекращения.

Работникам, которые последние 
три года перед обращением за 
пенсией работали на сезонных ра
ботах (кроме работников водного 
транспор1та, а также занятых на 
торфоразработках, лесозаготовках, 
лесосплаве), пенсии по старости 
пр«и неполном стаже не назначают
ся.

Для работающих в районах 
Крайнего Севера и приравненных 
к нему отдаленных местностях за 
время с 1 августа 1945 года при 
подсчете продолжительности ста
жа и определении размера пенсии 
применяется льготное исчисление 
трудового стажа (в двойном раз
мере).
■ Размеры пенсий назначаются 

пропорционально имеющемуся 
стажу, но не менее четверти пол
ной пенсии.

При назначении пенсий по ста
рости при неполном стаже не при
меняются льготы, которые преду
смотрены при назначении пенсии 
при полном стаже рабочим и слу
жащим, занятым на подземных ра
ботах, на работах с вредными; тя

желыми условиями труда и в горя
чих цехах. Не назначаются также 
надбавки за непрерывный стаж и 
на нетрудоспособных членов 
семьи, состоящих на иждивении 
пенсионера.

Если после назначения пенсии 
человек будет работать и стаж у 
него возрастет, то по его заявле
нию следует сделать пертрасчет 
пенсии, но не раньше, чем через 
каждые два года работы. Е1сли 
пенсионер приобретет стаж, доста
точный для назначения полной 
пенсии, то по его заявлению про
изводится перерасчет независимо 
от срока, который прошел после 
предыдущего перерасчета или на
значения пенсии.

Перерасчет пенсии во всех слу
чаях производится либо из того 
же заработка, из которого перво
начально была назначена или 
впоследствии пересчитана пенсия, 
или из последнего заработка —  по 
выбору пенсионера.

Если, пенсионер работает, пен
сия по старости при неполном ста. 
же не выплачивается, независимо 
от продолжительности ерюка рабо
ты. Со дня прекращения работы 
выплата пенсии возобновляется.

П. КАБАКАЕВ,
старший инспектор облсобеса.

лах. Он, по его же словам, пр>ед- 
видит, что «советская прюмышлен- 
ность, конечно, сможет расти зна
чительно быстрее, чем промыш
ленность Соединенных Штатов». 
Из этого Даллес делает вывод, 
что Соединенным Штатам следует 
«подтянуться».

Даллес, в частности, призывает 
капитанов американской промыш
ленности не дорожить «своим тол
стым, отложившимся на нашем 
теле слоем жира». Но расстаться с 
жиром не так-то легко, особенно 
тем, кто видит цель своей жизни 
в его накоплении. Это, возможно, 
и тревожит Даллеса.

Далее главу ЦРУ беспокоит то, 
что многие страны Азии, Африки 
и Латинской Америки, вступив на 
путь самостоятельного развития, 
стремятся использовать опыт бо
лее развитых в экономическом от
ношении государств. Тут перед 
ними открывается возможность 
сравнить двухсотлетнее развитие 
западного капитализма и впятеро 
более короткий путь развития Со
ветского Союза.

Даллеса тревожит истина, рож
дающаяся в результате этих срав
нений. Вот что он говорит сам по 
этому поводу; «Быстрая индустри
ализация является целью новых и 
поднимающихся стран, так же как 
и многих более старых стран, от
сталых в промышленном отноше
нии. Нельзя в ответ на такие же
лания утверждать, что тот тип 
индустриализации, который они 
желают, является для них преж
девременным, неразумным и чрез
мерно дорогостоящим. Они все 
равно будут добиваться своей це
ли. Пример Советского Союза их 
привлекает. В его лице они кидят 
страну, которая за 30 лет, истек
ших с момента, когда трудности 
революционного роста остались 
позади, примерно в 1928 году, до
билась второго места в мире по 
]5азвитию промышленности. Под
нимающиеся страны хотят резуль
татов. Они хотят этих результатов 
теперь же».

Все это пугает Даллеса, вселяет

в него страх. Его тревожит рас
ширяющееся экономическое и тех
ническое сотрудничество социали
стических стран со слаборазвиты
ми в экономгическом отношении 
государствами, которое содейст
вует з^ыстре-нию темпов инду
стриализации последних, укрепля
ет их национальную независи
мость, делает их менее уязвимыми 
для империалистических монопо
лий, желающих взять эти государ
ства под свой контроль.

И наконец, г-на Даллеса пугает 
растущее повсеместно движение 
за прочный мир, за ликвидацию 
холодной войны.

Его, в частности, бесит попу
лярность лозунгов, зовущих к 
миру, дружбе, сосуществованию. 
В широком распространении этих 
лозунгов Даллес видит «происки 
коммунистов», «тактику интриг» и 
«манипуляций».

Такова уж, видимо, психология 
руководителя ведомства, расходу
ющего 100 миллионов долларов в 
год на подрывную деятельность 
против одних только социалисти
ческих государств.

Во всем, что не согласуется с 
его мыслями. побуждениями, 
устремлениями, Даллес склонен 
искать тайные замыслы, замаски
рованные цели. Все, что не прием, 
лет его философия, объявляется 
подрывным. А поскольку людей, 
не согласных с А. Даллесом, с 
каждым днем становится все боль
ше и больше (они, между прочим, 
оказались и среди делегатов съез
да национальной ассоциации про
мышленников, на котором вы
ступал Даллес), руководителя 
ЦРУ одолевает страх. И вот он 
снова цепляется за «позицию си
лы», требует, чтобы «фактор 
устрашения был действенным».

Но страх еще никогда не ока
зывался хорошим советчиком. В 
соревновании с разумом он всег
да терпел поражение. Будем на
деяться, что и на сей раз разум 
возьмет верх над страхом.

Обозреватель ТАСС 
И. ОРЛОВ.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 10 де
кабря по Томской области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, слабый снег, слабая ме
тель, ветер юго-западный с пере
ходом на северо-западный. 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха по крайним северо-восточ. 
ным районам 25— 30, по осталь
ным —  10— 15 градусов мороза, 
с последующим понижением тем
пературы воздуха по всей обла
сти.

ПОГОДА
11— 12 декабря по Томской 

области ожидается в начале пе
риода малооблачная погода без
осадков, затем облачная с прояс
нениями, слабый снег, ветер 
3— 7 метров в сек^щду, темпера
тура воздуха ночью 35— 40 гра
дусов мороза, местами до 45, днем 
—  30— 35 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3% ВНУ1РЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

72.ГО тиража выигрышей, состоявшегося 30 ноября 1959 года Я 
гор. Москве.
Выигрыши вьшали на следующие номера серий и облигаций во всех 

тринадцати разрядах займа;

«'ЗВ g
0-3 “4) CL\0
2 5 Cl. 
CL П CQ

3̂ « О. 3 с; 4) 0>\о
гз 5 О-СЧ .п

о, и  о

000903
001004
001138
001325
001527
002297
003898
004284
004472
004941
004991
005110
005685
006506
007270
007736
009025
009041
009671
009842
009925
010797
011014
011836
013528
013731
014121
014157
014667
015144
015172
015190
015735
016132
016208
016830
018337
018749
019998
021605
022403
023212
023334
023786
024837
02 .54,55
02.5941
027187
027247
027810
028806
029347
029Л9Л
029562
029588
030513

11*) 
41 *) 

1 — 50 
1 — 50 

03 *) 
42 *)

, 36 *) 
1 — 50 

23*) 
20*) 

1 — 50 
03 *) 
15 *) 

1 — 50 
23*) 
19 *) 

1 — 50 
27*) 
38*) 
25*) 
29*) 
29*) 
28*) 

1 — 50 
11*) 
42 *) 

1 — 50 
1 — 50 

09 *) 
45*) 

1 — 50 
14*) 
17*) 

1 — 50 
1 — 50 

24*) 
1 — 50 
1 — 50 

42*) 
1 — 50 
1 — .50 

41 *) 
01*) 
24*) 
11*) 
24*) 
18 *) 
40*) 

1 — 50 
1 — .50 
1 — 50 

35*) 
28*1 

• 37*) 
40 *) 

1 — 50

5.000 030599 19*) 5.000 064138 1 — 50 1.000
5.000 030794 32*) 10.000 064215 1— 50 1.000

400 031223 37 *) 5.000 064587 1 — 50 400
400 032022 10*) 5.000 065078 1 — 50 400

10.000 032549 32*) 5.000 065127 1 — 50 1.000
5.000 032805 1 — 50 400 065200 03 *) 25.000
5.000 034534 35*) 5.000 066443 20 *) 5.000
1,000 034825 1 — 50 400 067257 30 *) 5.000
5.000 034949 1 — 50 1.000 067282 06*) 5.000
5.000 035048 43 *) 5.000 068471 1 — 50 400

400 035286 05 *) 5.000 068691 1 — 50 1.000
5.000 035575 1 — 50 400 068702 1 — 50 400
5.000 036335 24*) 10.000 069707 1 — 50 400
1.000 037533 26*) 5.000 071862 20*) 5.000

10.000 037915 1 — 50 400 071893 03 *) 5.000
5.000 037960 1 — 50 400  071963 1 — 50 400

400 038302 19*) 5.000 072943 03*) 5.000
10.000 039243 03 *) 5.000 074449 1 — 50 400

5.000 039473 44*) 5.000  075718 15 *) 5.000
10.000 039525 24*) 5.000 077212 1 — 50 400

5.000 039629 34*) 10.000 077635 1 — 50 400
5.000 040228 49 *) 5.000 078361 1 — 50 400
5.000 040244 29*) 5.000 078588 38 *) 25.000

400 040423 20*) 5.000 079001 25 * 10.000
10.000 041443 1— 50 400  079310 49*) 5.000
10.000 041993 07*) 5.000 081285 48*) 5.000

400 043202 30*) 5.000  081431 04*) 5.000
400 043658 19*) 5.000 081838 38*) 5.000

5.000 043691 37*) 10.000 082148 1 — 50 1.000
5.000 044255 08*) S.OOOi 082686 1 — 50 400

400 044517 15*) 50.000 082891 1 — 50 l.OUU
5.000 045634 03 *) 5.000 083903 43 *) 5.000
5.000 045911 1 — 50 400  083У23 1 — 50 400

400 047049 10*) 5.000  084376 01*) 5.000
400 047721 48 *) 10 .000,084561 15 *) 10.000

5.000 048752 17*) 10.000  084853 05 *) 10.000
400 049705 05 *) 2 5 .0 0 0 '086799 24*) 5.000
400 050377 17*) 5 .0 0 0 '087101 36*) 5.000

10.000 052462 47*) 5.000 087429 41 *) 25.000
1.000 053095 1 — 50 4 0 0 ’088126 05*) 10.000

400 055367 01 *) 5 .000,088492 25*) 5.000
5.000 055553 50*) 1 0 .0 0 0 '089098 1 — 50 1.000
5.000 055688 1 — 50 4 0 0 '089537 35*) 5.000
5 . non 056324 05*) 5 .000'090336 1 — 50 1.000
,5.000 056503 05 *) 5.000  090878 1 — 50 400
5.000 057402 13*) 5.000  091645 26*) 10.000

10.000 058359 42 *) 5 .000'092318 11*) 5.000
5.000 058425 29*) 5 .000,092409 13*) 5.000

400 058447 24*) 5 .OO0I 092493 10 *) 5.000
400 0.58895 46 *) 5 .0 0 0 :094098 1 — 50 400
400 059249 1 — 50 400  094328 1 — 50 400

2 .5,000 061779 38*) 5 .00 0:094435 1 — 50 1.000
5.000 061957 40 *) 10.000 094715 37 *) 10.000

10.000 063315 08*) 5.000 095893 22*) 10.000
063675 1 — 50 400 096817 4 6 *) 10.0005.000 063921 37*) 50.000 099192 1 — 50 4001.000 064072 1 - 5 0 400  099589 4 8 *) 5.000

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали 
рыши по 400 рублей.

Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.

выиг-

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова
10 декабря — «Барабанщица».
11 декабря —  «Стряпуха». 
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера.

Кинотеатр имени М. Горького.
10 декабря —  новый американ

ский художественный фильм 
«Марти». Сеансы: 8-30, 10-15,
12-00, 1-45, 3-30, 5-15, 7-05,
8- 55, 10-45.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Зал кинохроники.
10 декабря — новый художест

венный фильм «Фома Гордеев». 
Сеансы: 9-00, 12-30, 2-30, 4-30.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Для детей художественный 
фильм «Капитан «Старой черепа, 
хи». Сеанс в 11-00 утра.

Новый цветной документальный 
фильм — «Сокровище мировой 
культуры». Сеансы: 6-30, 7-45,
9- 00, 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных.
10 декабря. Малый зал —  но

вый художественный фильм «До
рога без конца». Сеансы: 10-55,
12-50, 4-40, 6-35, 8-30. 10-25.

«Отчий дом». Сеансы: 9, 2-45.
(Дети до 16 лет не допускают

ся).

Президиум Томской областной 
коллегии адвокатов и Томская го
родская юридическая консульта
ция переехали по адресу: город
Томск, ул. Розы Люксембург, 39  
(трамвайная остановка пер. Крас
ный).

Прием граждан с 9 час. утра до 
б часов вечера, кроме воскресений 
и праздничных дней.

Телефоны: 27-20, 21-79, 31-85, 
61-37.

Специально - конструкторскому 
бюро Томского совнархоза но раз
работке испытательных приборов 
требуются: инженеры.механики,
конструкторы и технологи,- ниже, 
неры по специальности радиотех. 
ники и приборостроения.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1, телефон 42-52, 
добавочный 106.

Четверг, 10 декабря.
19.00. Литературная страничка 

для школьников. «Из жизни ве
ликих поэтов». 19.30. Новая ки
нохроника. 19.50. Концерт воспи
танников Томского музыкального 
училища. 20.20. «Последние изве
стия». 20.30. Художественный 
фильм «Тринадцать».

Коллектив кафедры общест
венных наук Томского элек
тромеханического института 
инженеров железнодорожного 
транспорта выражает соболез
нование заведующей кабинетом 
марксизма-ленинизма Поповой 
Антонине Ивановне по поводу 
смерти ее матери

АЛЕКСЕЕНКО 
Софьи Иосифовны.

Вынос тела состоится 10 де
кабря, в 1 час дня из кварти
ры покойной (г. Томск, улица 
Киевская № 33).

Артель «Обувщик» открыла 
механизированный цех по ремонту 
кожаной обуви. Артель принимает 
кожаную и валяную обувь от ор
ганизаций по безналичному расче
ту и от граждан за наличный рас
чет. Валяная обузь ремонтируется 
методом горячей вулканизации.

Здесь же принимается в покрас
ку кожаная обувь, стоимость в 
зимнее время снин{ена на 15 про
центов.

2- 1.

Томская контора «Автотек» до 
20 декабря производит вы. 
верку расчетов с клиентами, 
производящими заправку автома
шин из бензозаправочных коло
нок.

Организации, не производив
шие выверки, с 20 декабря поль
зоваться услугами бензоколонок 
не будут.

Адрес: г. Томск, улица Новго
родская, 17. 2 — 2

Томскому институту курортоло. 
гни и физиотерапии на постоян
ную работу требуются: официант
ки, кухонные работницы, посуд, 
ницы, столяр.плотник, подкатчики 
угля, пов&р и баянист.

Обращаться: г. Томск. улица 
Розы Люксембург, 1, отдед кад
ров. 2— 1

Автохозяйству № 2  облавто- 
треста требуются на постоянную 
работу: шоферы на лесовозы, бен. 
зовозы и бортовые автомашины, 
бухгалтер, автослесари, медник, 
жестянщик, автоэлектрики и сек- 
ретарь.машинистка.

Обращаться: г. Томок, проопект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадов. 
________________________________ 2 — 1

Техникуму общественного пита
ния требуются: сторожа, технич
ки и истопники.

Обращаться: г. Томск, Обруб,
10.

___________________2— 1.

Утерянные 8 декабря в Томском 
универмаге кассовые документы 
просим вернуть по адресу: 
г. Томск, Набережная реки Ушай- 
ки, 8, областной совет ДСО
«Спартак».

Гр-н Печеный Кузьма Федоро
вич, проживающий в г. Кургане, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Печеной Антони, 
дой Илларионовной, проживающей 
в г. Томске, улица Лермонтова, 
45, Кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 5-го участка г. Том.; 
ска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора - 3 7 - 3 7 ,  заместителя редактора— 51-75, ответ, секретаря — 31 .19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 н 42.44, пропаганды — 47.45, 
вузов, школ и культуры— 42 46, сельского хозяйства—37-39, промышленного — 37 .75 , отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36
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